

## TITULARES LOCALES

### El Sol de Puebla

#### **Capacitará FBI a policías poblanos**

El director general de Iniciativa Mérida del Departamento de Estado de Estados Unidos, Keith W. Mines, y el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas colocaron ayer la primera piedra de la Academia Nacional de Formación y Desarrollo Policial, la cual tendrá un costo de 23 millones de dólares, en la que uniformados municipales, estatales y federales recibirán adiestramiento de agrupaciones policiales estadounidenses, un ellas el FBI. (El Sol de Puebla)

### EL HERALDO DE MEXICO EN PUEBLA

#### **Se desgasta el "bono democrático" de Moreno Valle**

El resultado del proceso electoral celebrado en las 656 Juntas Auxiliares de los 217 municipios del estado de Puebla, evidencia el desencanto entre los poblanos hacia el gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas, cuyo bono democrático entró en proceso de desgaste, antes de cumplir los primeros cien días en el poder. (El Heraldo)

### Síntesis

#### **Academia de policías de primera**

Con una inversión conjunta por 22 millones de dólares de autoridades estatales y de Estados Unidos será construida la Academia Nacional de Formación y Desarrollo Policial "General Ignacio Zaragoza", que será modelo nacional y permitirá la capacitación de los policías de corporaciones estatales, municipales, ministeriales, peritos y personal penitenciario del país. (Síntesis)

### Intolerancia

#### **Incierto futuro del Centro Expositor**

Aún no hay nada definido sobre el nombramiento del nuevo director general del Centro Expositor, informó el secretario de Turismo, Ángel Trauwitz Echeguren, quien encabezará en próximos días la sesión del Consejo Directivo del Centro de Convenciones de Puebla para validar al sucesor de Antonio Zaráin García, una vez "palomeado" por el gobernador Rafael Moreno Valle. (Intolerancia Digital)

### CAMBIO

#### **La Policía más avanzada del país estará en Puebla**

Puebla contará con la Academia de Policía más avanzada del país gracias a la inversión de Estados Unidos, que aterrizó en Puebla gracias a las gestiones de Fernando Manzanilla Prieto, secretario General de Gobierno, con Keith W. Mines, director general de Iniciativa Mérida. (Cambio)

### MILENIO

#### **Será Academia Policial de talla mundial: Mines**

El gobernador Rafael Moreno Valle reconoció que en Puebla sólo el 10 por ciento de los policías cuentan con capacitación y que más de la mitad de la población se siente insegura, esto al colocar la primera piedra de la Academia de Formación y Desarrollo Policial General Ignacio Zaragoza. (Milenio)

### La Jornada Puebla de Oriente

#### **Invierte EU 5 mdd para que el FBI entrene a policías de Puebla**

El gobierno de Estados Unidos invertirá casi 5 millones de dólares para un centro de entrenamiento policiaco que tendrá su sede en el municipio de Amozoc, Puebla, y en el cual agentes mexicanos de diferentes corporaciones recibirán entrenamiento del Buró Federal de Investigaciones de los Estados Unidos (FBI, por sus siglas en inglés). (La Jornada de Oriente)

### LA OPINION DIARIO DE LA MAÑANA

#### **Puebla, sede de la Academia Nacional de Formación Policial**

"Un rubro fundamental para la seguridad es saber que los policías y las policías están trabajando para los ciudadanos y no para los delincuentes", afirmó el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, al colocar la Primera Piedra y develación de Placa de la Academia Nacional de Formación y desarrollo Policías Puebla-Iniciativa Mérida "General Ignacio Zaragoza", esta se ubicará en la población de Chachapa, municipio de Amozoc, cuya inversión es de 5 millones de dólares del gobierno estadounidense y aportación de 200 millones de pesos del gobierno del Estado de Puebla. (La Opinión)

### TITULARES DIGITALES



#### **Gastó Mario Marín 2.3 mdp diarios en asesorías para último mes de gobierno**

De acuerdo con las respuestas a las solicitudes de información 00116011 y 001161111, realizadas por Ernesto Villanueva Villanueva, en el Presupuesto de Egresos para 2011, el Congreso local autorizó un gasto de 19.3 millones de pesos anuales para asesoría; sin embargo, usó más de 78 millones por conceptos genéricos sólo en enero pasado. (e-consulta)



#### **Con apoyo de EE. UU. construirán en Puebla Academia Nacional de Formación de Policías**

Con una inversión de 22 millones de dólares del gobierno estatal y de Iniciativa Mérida, inició la construcción de la Academia Nacional de Formación y Desarrollo Policial, calificada como obra de primer mundo avalada por autoridades federales y el gobierno de los Estados Unidos, donde expertos del FBI y organizaciones internacionales capacitarán a policías de todo el país. (Periódico digital)



#### **Se concreta en Puebla Iniciativa Mérida**

Con la combinación de recursos del gobierno de Puebla y el presidente de Estados Unidos, Barack Obama, se construirá en el municipio de Amozoc la Academia Nacional de Formación y Desarrollo Policial Puebla Iniciativa Mérida "General Ignacio Zaragoza". (Imagen Poblana)



#### **Rivera niega enfrentamiento con Moreno Valle**

Luego de que fuera marginado en los actos públicos de arranque de mega obras en el municipio que gobierna, el edil Eduardo Rivera Pérez señaló que esto no significa que está distanciado del gobernador Rafael Moreno Valle, pues siguen haciendo equipo. (Puebla Online)

### TITULARES NACIONALES



#### **Esfuman liquidez del GDF**

Pese a lograr superávit en 2008 y 2009 e ingresos extraordinarios en 2010, el Gobierno del DF no tiene dinero para saldar deudas de corto plazo. (Reforma)



#### **Invita FCH a diálogo; evalúan ONG acudir**

Agrupaciones que participan en el movimiento consideraron positiva la propuesta de diálogo, pero destacaron que, de darse, debería ser constructiva, con hechos y con cumplimiento de compromisos, "no sólo para establecer buenas relaciones". (El Universal)



#### **Ofrece Calderón diálogo; "deseo la paz también"**

Afirma el Presidente que le interesa escuchar las propuestas y razones de los integrantes de la marcha antiviolencia, pero también que se conozcan las acciones del gobierno contra el crimen organizado. (Milenio)



#### **Se reaviva la inflación por alzas en alimentos**

Las alzas en diversos productos agropecuarios empujaron la inflación en abril a 3.36 por ciento medida en forma anual, 32 décimas de punto por arriba de la registrada en marzo, informó el Banco de México (BdeM). (La Jornada)



#### **Firma Calderón Ley de Competencia Económica**

Al firmar el decreto de la reforma a la Ley Federal de Competencia Económica, aprobado por el Congreso de la Unión hace unos días, el presidente Felipe Calderón sostuvo que existe un marco legal "robusto" para atacar a los monopolios económicos hasta con cárcel por entorpecer la actividad productiva de México, lo cual brindará mayor bienestar a los

consumidores con menores precios. (El Economista)

**Mercado interno, clave ante la debilidad de EU**

La tranquilidad macroeconómica que vive México no será eterna, por lo que no hay que ser tan "complacientes" y empujar más el mercado interno para amortiguar la debilidad económica de Estados Unidos en los próximos años. (El Financiero Digital)

**FCH busca diálogo con dirigentes de la marcha**

El presidente Felipe Calderón informó ayer que ordenó a integrantes de su gabinete buscar una reunión con los promotores de la Marcha por la Paz, con la finalidad de que "se conozcan" las razones y acciones de la estrategia gubernamental en el combate a la inseguridad. (Crónica)

**La nómina mensual del gobierno asciende a 20 mil millones de pesos**

En el primer trimestre del año, las dependencias gastaron \$59 mil millones, los sectores salud y educación acaparan 62.7 por ciento del total según Hacienda. (Excélsior)

**INFORMACIÓN DEL ALCALDE****EL SOL DE PUEBLA**

- **Pasan 7 franeleros 18 horas en prisión**

En las dos últimas semanas, un total de siete franeleros eligieron pasar 18 horas en prisión como sanción a cobrar a particulares el uso de la vía pública como estacionamiento. Luego de que en entrevista el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, aseguró que el ayuntamiento mantiene firme su determinación de prohibir el cobro de cuotas por parte de franeleros en las inmediaciones de la Feria, el más reciente reporte de la Comuna reveló que en días recientes los operativos por parte de la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM), ha sorprendido a siete hombres violando esta disposición. (Belén Cancino LOCAL 4 A C/ FOTO)

**EL HERALDO**

- **Rechaza Eduardo Rivera rompimiento con gobernador**

El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, aseguró que en su administración han buscado trabajar de manera conjunta con el gobierno del estado, por ello rechazó sentirse aludido por las declaraciones que hiciera el mandatario estatal con respecto a las reuniones que sostendrá con ediles en la entidad para que aterricen proyectos. "Tenemos más de mil 200 millones de pesos de manera conjunta entre el gobierno del estado y el municipio, los temas a atender son vivienda, espacios públicos y tenemos una inversión de más de 30 millones de pesos, en el caso de la educación en espacios educativos, es decir estamos trabajando de manera conjunta". (Erika Mejía Peniche 4 A POLITICA C/FOTO)

**INTOLERANCIA**

- **Buscan contrarrestar analfabetismo digital**

Debido al atraso del conocimiento tecnológico que persiste en los hogares poblanos, el ayuntamiento puso en marcha el Programa de Formación para el Desarrollo de Destrezas Digitales. En este sentido, Eduardo Rivera Pérez, afirmó que sólo 4 de cada 10 hogares cuenta con acceso a internet y computadora en casa, de ahí la importancia de capacitar a las familias en el uso de las nuevas tecnologías. Con una inversión de 10 millones de

pesos, el proyecto se puso en marcha para beneficiar a 100 mil personas. En la primera etapa que duró tres semanas detalló el edil se han capacitado a 500 personas para potenciar las aptitudes de los ciudadanos, quienes podrán acceder a un mejor empleo. (Norma Herrera)

<http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Puebla-Ciudad-Buscan-contrarrestar-analfabetismo-digital&id=73276>

## CAMBIO

### CAMBIO

- **Divorcio Evidente**

El alcalde Eduardo Rivera Pérez deben andar muy preocupado porque los hechos lo han confirmado los rumores de una lejanía evidente con Rafael Moreno Valle Rosas, El presidente municipal, simple y sencillamente , no fue requerido para el lanzamiento de tres obras viales para la capital con una inversión multimillonaria. Rivera Pérez justificó su inasistencia como "problemas de agenda", pero nadie puede creer que una simple carrera de la mujer pueda se más importante que el lanzamiento de obras que puedan cambiar la fisonomía de la capital. Lo cierto es que Moreno Valle tiene una ruta de velocidad diferente a la de Rivera: basta comparar los primeros cien días entre uno y otro para demostrar que el gobernador tenía claro para que llegar al cargo, y el alcalde ni la minima idea. (Editorial Pág. 2)

### CAMBIO

- **No cederé a presiones de franeleros: Lalo Rivera**

Eduardo Rivera Pérez aseguró que no cederá ante las presiones de los franeleros ubicados en la feria de Puebla, pues el alcalde capitalino no permitirá que cobren cuotas a automovilistas que se estacionen en el Centro Expositor; esto ante las exigencias del grupo para cobrar al menos 20 pesos. Rivera Pérez indicó que no hay marcha atrás, pues dijo que lo correcto es que las personas otorguen cuotas voluntarias: "Hemos sido muy claros, no ha habido ningún acuerdo con el secretario de Gobernación que nos permita decir lo contrario, seguirán trabajando con propinas y así como se acordó en el área que se había delimitado y no en el área del camellón, sino directamente en la plaza y que no habrá cobro alguno". (Luz Elena Sánchez)

<http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-100511-luz-no-ceder-a-presiones-de-franeleros-lalo-rivera.php>

### CAMBIO

- **Lalo Rivera rechazó que esté distanciado de RMV**

Eduardo Rivera Pérez, alcalde capitalino, rechazó tener un distanciamiento con el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, pues justificó su ausencia en la jornada de las megaobras del fin de semana, al decir que fue por cuestiones de trabajo debido a que tuvo una "agenda apretada". Enfatizó que continúa trabajando con este nivel de gobierno de manera coordinada: "Seguimos haciendo equipo con el gobernador en el proyecto de las entradas de la ciudad y también en el proyecto de vialidades que se va a hacer en coordinación con el gobierno del estado, la razón por la cual no pude estar es por que estuve ocupado en el transcurso de la mañana en eventos como el de 'La mujer en contra de la violencia', un evento que ya tenía acordado con los elementos de Seguridad Pública y el evento de entrega de reconocimientos a las madres de familia". (Luz Elena Sánchez)

<http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-100511-luz-lalo-rivera-rechaz-que-est-distanciado-de-rmv.php>

### LA JORNADA DE ORIENTE

- **Rechaza Rivera conflicto con RMV; no fue a gira por otras actividades**

En clara división con el gobierno estatal de Rafael Moreno Valle, el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, admitió que su ausencia y la de funcionarios municipales en la inauguración de tres distribuidores viales para la capital se debe a que tuvieron otras actividades "más importantes que hacer" como participar en la

carrera Corramos por la Mujer en Contra de la Violencia, la cual se realizó ayer al mediodía en el zócalo capitalino. No obstante, refirió que el ayuntamiento de Puebla aportará 500 millones de pesos para la edificación de pavimentación, vías alternas, señalamientos y obras simultáneas en las vialidades anunciadas el domingo por Moreno Valle Rosas, que incluye la modificación en los accesos de entrada a la capital. (Arturo Alfaro)  
<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/10/puebla/mun106.php>

## LA OPINION

DIARIO DE LA MAÑANA

### OPINION

- **Descarta Rivera Pérez ruptura con el gobierno estatal**

Por cuestiones de agenda fue que el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, no asistió al evento organizado por el gobierno del estado, para dar el banderazo de salida a de a los trabajos para tres puentes de los distribuidores viales de la autopista México-Puebla y del Viaducto Zaragoza. Entrevistado en el marco de la puesta en marcha del programa de Formación para el Desarrollo de Destrezas Digitales, Rivera Pérez, descartó una vez más la ruptura entre él y el mandatario estatal, pues aseguró que existe una constante comunicación entre ambas instancias de gobierno. (Pilar Pérez)

[http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id\\_noticia=45080](http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=45080)



### E-CONSULTA

- **Niega alcalde de Puebla distanciamiento con Moreno Valle**

Por cuestiones de agenda, el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, no pudo asistir al banderazo de salida de a los trabajos de los tres puentes de los distribuidores viales de la autopista México-Puebla y del Viaducto Zaragoza en la capital poblana, los cuales estuvieron encabezados por el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. Entrevistado en el marco de la puesta en marcha de programas de Formación para el Desarrollo de Destrezas Digitales, resaltó que el mandatario y él no pueden estar juntos en todos los eventos; sin embargo aseguró que se encuentran en comunicación casi todos los días. (Pilar Pérez Luna s/foto 05:26)

[http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=8458:niega-alcalde-de-puebla-distanciamiento-con-moreno-valle&Itemid=332](http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=8458:niega-alcalde-de-puebla-distanciamiento-con-moreno-valle&Itemid=332)



### PERIODICO DIGITAL

- **Ofrece edil recursos a Moreno Valle 'si los requiere' para los viaductos**

Al asegurar que las obras que puso en marcha el gobierno del estado el fin de semana forman parte de la renovación de las entradas a la ciudad de Puebla, el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, ofreció al gobernador que si requiere la participación del municipio se la proporcionará sin problema alguno. Entrevistado en torno a su ausencia en la inauguración de las obras en las que se invertirán 500 millones de pesos de manera conjunta, aclaró que problemas de agenda dificultaron su participación en los eventos. (Abraham Espinosa)

[http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=130482:ofrece-edil-recursos-a-moreno-valle-'si-los-requiere'-para-los-viaductos&Itemid=534](http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=130482:ofrece-edil-recursos-a-moreno-valle-'si-los-requiere'-para-los-viaductos&Itemid=534)

### PERIODICO DIGITAL

- **Busca Rivera que 100 mil poblanos tengan acceso a computadoras e Internet**

Establece el gobierno municipal la meta de que 100 mil poblanos tengan acceso al uso de la computadora y el Internet, a través del programa "Formación para el Desarrollo de Destrezas Digitales", mismo que por ahora se trabaja en 40 planteles educativos de la ciudad. Este proyecto está dirigido a padres de familia, quienes reciben los cursos de capacitación, señaló el presidente municipal Eduardo Rivera Pérez, al precisar que el programa que arrancó en la escuela primaria Luis Donaldo Colosio Murrieta de la unidad habitacional Rivera Anaya, es pionero a nivel estatal y nacional. (Abraham Espinosa)

[http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=130478:busca-rivera-que-100-mil-poblanos-tengan-acceso-a-computadoras-e-internet&Itemid=534](http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=130478:busca-rivera-que-100-mil-poblanos-tengan-acceso-a-computadoras-e-internet&Itemid=534)



### IMAGEN POBLANA

- **Obras están acordadas con el gobierno estatal: Rivera**

Las obras emprendidas por el gobierno del estado en la capital forman parte del proyecto de renovación de accesos a la ciudad, afirmó el alcalde Eduardo Rivera El edil capitalino mencionó que las obras "están totalmente acordadas con el gobierno del estado, ya lo habíamos anunciado desde la toma de protesta del gobernador, también lo había anunciado en mi toma de protesta". En este sentido, Rivera Pérez afirmó que con la pavimentación de vialidades, su administración apoyará al gobierno estatal en la edificación del distribuidor vial del bulevar Hermanos Serdán y en el de Santa Ana Chiautempan, así como en el viaducto Zaragoza, obras en las que aportará 500 millones de pesos. (Bertha Salgado)

[http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=103921&articulo=Obras están acordadas con el gobierno estatal: Rivera](http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=103921&articulo=Obras+están+acordadas+con+el+gobierno+estatal:Rivera)

### RETO diario

#### RETO DIARIO

- **A favor de acciones contra la violencia, Rivera Pérez**

Es de vital importancia alzar la voz y unirse a las acciones en contra de la violencia, consideró el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, al referirse a la manifestación nacional en contra de la violencia, organizada por el escritor Javier Sicilia. Sostuvo que este tipo de acciones deben ser apoyadas, pues dijo que los ciudadanos ya no se pueden quedar con los brazos cruzados. "Son válidas porque es importante que se expresen los ciudadanos no esperando a que todo lo haga el gobierno. No podemos quedarnos cruzados de brazos", explicó. (Dafne Arredondo)

<http://www.retodiario.com.mx/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--A-favor-de-acciones-contra-la-violencia,-Rivera-Perez&id=19475>

#### RETO DIARIO

- **Beneficiará Comuna a 100 mil Poblanos con el Programa de Formación para el Desarrollo de Destrezas Digitales**

Con la meta de acercar a un total de 100 mil poblanos al uso de la computadora y el Internet, el Ayuntamiento estableció el Programa de Formación para el Desarrollo de Destrezas Digitales, el cual en una primera etapa se desarrollará en 40 planteles educativos de la ciudad a través de cursos de capacitación dirigidos principalmente a padres de familia. El Presidente Municipal, Eduardo Rivera Pérez, explicó que la capital poblana es pionera a nivel estatal y nacional en la implementación de esta estrategia que permitirá beneficiar a más de 500 personas en un lapso de tres semanas. "El Gobierno Municipal ha invertido más de 10 millones de pesos para incrementar la presencia de las Aulas de Medios en la capital, con el propósito de coadyuvar a reducir los efectos de la estadística que señala que de cada 10 hogares en la ciudad solo cuatro tiene la posibilidad de tener una computadora", puntualizó. (Redacción c/foto 05:29)

<http://www.retodiario.com.mx/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Beneficiara-Comuna-a-100-mil-Poblanos-con-el-Programa-de-Formacion-para-el-Desarrollo-de-Destrezas-Digitales&id=19500>

### INFORMACIÓN DEL GABINETE

### CAMBIO

#### CAMBIO

- **Anuncia Ayuntamiento que retomará el programa 3 por 1**

El secretario de Desarrollo Social del municipio de Puebla, Javier Sánchez Díaz de Rivera, informó que la Comuna retomará el programa 3 por 1, el cual consiste en que poblanos que emigraron a los Estados Unidos aporten recursos para obras que apoyarán los tres niveles de gobierno. Explicó que se trata de un programa federal que durante algunas administraciones se dejó de implementar en el municipio, pero para este año se contará con

alrededor de 3 millones de pesos: "Consiste en crear clubes de migrantes que se registran en el Consulado correspondiente, y se junta dinero para apoyar a su comunidad, por ejemplo, migrantes de Canoa, y ellos deciden qué hacer, como la pavimentación de calles". (Luz Elena Sánchez)

<http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-100511-luz-anuncia-ayuntamiento-que-retomar-el-programa-3-por-1.php>

## LA OPINION

DIARIO DE LA MAÑANA

### OPINION

- **Entregan SEDIF, SEP Y Ayuntamiento de Puebla salón de clases**

La secretaría de Educación, el Sistema Estatal DIF y el ayuntamiento de Puebla de manera coordinada entregaron un salón de estudios en la escuela Quetzalcóatl en la junta auxiliar de La Resurrección, ya que los alumnos del quinto año grupo B tomaban clases en un autobús. De la misma forma el ayuntamiento de Puebla anunció que en dos semanas más concluirá el Programa de Formación para el Desarrollo de Destrezas Digitales que tiene la intención de capacitar a padres de familia en más de 40 planteles educativos, en una primera etapa que involucra a 580 personas, esto en la Unidad Habitacional Manuel Rivera Anaya. (Pilar Pérez)

[http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id\\_noticia=45079](http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=45079)

### OPINION

- **Invertirá Comuna 40 MDP en el rescate de espacios públicos**

Un total de 40 millones pesos se comenzarán a aplicar en la ciudad de Puebla a partir de junio en el rescate de espacios públicos, con la intención de dotarlas de parques y jardines, además de espacios deportivos, así lo dio a conocer el secretario de Desarrollo Social Javier Sánchez Díaz de Rivera. El funcionario municipal detalló que los recursos son federales, estatales y municipales por lo que están esperando a que lleguen para aplicarlos en este tipo de programas, que también involucran la realización de talleres y capacitaciones. (Pilar Pérez)

[http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id\\_noticia=45085](http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=45085)



### E-CONSULTA

- **Otorgará DIF municipal 360 mastografías gratuitas a mujeres mayores**

A partir de hoy y hasta el 14 de mayo el Sistema Municipal DIF (SMDIF) ofrecerá 360 mastografías gratis al mismo número de mujeres poblanas de entre 50 a 69 años, con la finalidad de prevenir y reducir el número de casos de cáncer de mama que afecta a la población femenil del Municipio. Alejandro Reyes Díaz, Subdirector de Atención a la Salud del SMDIF, informó que estas acciones preventivas se desarrollarán de manera coordinada con los Servicios de Salud del Gobierno del Estado como parte del Programa "Mastografías para Detectar el Cáncer de Mama" que promueve el Gobierno Federal a nivel nacional. De acuerdo a estimaciones del SMDIF, se atenderán diariamente a un promedio de 60 mujeres, quienes tras someterse a una exploración mamaria previa - que determinará si son candidatas al estudio- podrán (E-Consulta)

[http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=8477:otorgará-dif-municipal-360-mastografías-gratuitas-a-mujeres-mayores&Itemid=332](http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=8477:otorgará-dif-municipal-360-mastografías-gratuitas-a-mujeres-mayores&Itemid=332)

### E-CONSULTA

- **Regidor acusado de golpes y amenazas espera notificación del MP**

El regidor panista Carlos Ibáñez Alcocer rechazó hacer un pronunciamiento sobre la denuncia penal que su expareja inició en su contra por los delitos de golpes y amenazas, hasta que el Ministerio Público no le notifique del proceso legal que exista en su contra. De acuerdo con la averiguación previa 327/20117AESEX, Luzma N. acusó a Ibáñez Alcocer de agredirla y amenazarla cuando se encontraba en estado de ebriedad, además de señalar que el integrante del Cabildo le confió que "desapareció" a una persona. (Pía Pineda)

[http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=8490:regidor-acusado-de-golpes-y-amenazas-espera-notificación-del-mp&Itemid=332](http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=8490:regidor-acusado-de-golpes-y-amenazas-espera-notificación-del-mp&Itemid=332)

## INFORMACION PUEBLA CIUDAD

### **tolerancia**

#### **INTOLERANCIA**

- **Rivera Anaya, un foco rojo**

Rodeados de inseguridad, violencia, drogas, sin alumbrado público y teñidos de grafitis viven los habitantes de la colonia Manuel Rivera Anaya. El Centro de Integración Juvenil (CIJ) dio a conocer que es la unidad habitacional con mayor consumo de droga, alcohol y tabaco. Por su parte, José Eduardo Limón Campeche, presidente de la colonia, sentenció que es un "foco rojo" de inseguridad y enfatizó que todos los días sin excepción son inseguros, "es penoso, pero es la realidad". Asimismo, subrayó que a diario más de tres asaltos se llevan a cabo a mano armada, "en muchos casos hasta pistola sacan". (Norma Herrera)

<http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Puebla-Ciudad-Rivera-Anaya,-un-foco-rojo&id=73277>

#### **INTOLERANCIA**

- **Sin sustento, ataques a Blanca Alcalá: Doger**

El diputado local y expresidente municipal, Enrique Doger Guerrero, reconoció que al interior del Revolucionario Institucional existe un buen posicionamiento electoral con miras al proceso de 2012 de su compañera de partido, Blanca Alcalá Ruiz, con quien se reunió ayer en privado. El encuentro que se llevó a cabo en el hotel Camino Real de La Vista con la expresidenta municipal Blanca Alcalá Ruiz, tuvo como fin establecer el compromiso de fortalecer al tricolor y hacer frente a los ataques de sus adversarios políticos, entre ellos los del presidente municipal Eduardo Rivera. (Francisco Sánchez c/foto 04:42)

<http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Sin-sustento,-ataques-a-Blanca-Alcala:-Doger&id=73273>

### **CAMBIO**

#### **CAMBIO**

- **Doger y Alcalá harán frente común vs campaña del PAN**

Blanca Alcalá Ruiz y Enrique Doger Guerrero acordaron crear un "frente común" para evitar que el PAN inicie una campaña de descalificación en contra de los cuadros más importantes del Revolucionario Institucional con miras a la elección del 2012, como el caso del Ayuntamiento de Puebla en contra de la exalcaldesa por las irregularidades detectadas en el parque Centenario de la Laguna de Chapulco. Durante el encuentro los priistas acordaron privilegiar la unidad del partido rumbo al próximo proceso electoral, en el que no descartaron participar como dupla al Senado. (Viridiana Lozano s/foto 04:46)

<http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-100511-vir-doger-y-alcal-har-n-frente-com-n-vs-campa-a-del-pan.php>

### **MILENIO**

#### **MILENIO**

- **Rivera Anaya denuncia inseguridad; se reportan dos asaltos a la semana**

Los vecinos de la unidad habitacional Manuel Rivera Anaya se han vuelto presa de la inseguridad, sentenció el presidente de la mesa directiva en aquel lugar, Eduardo Limón Campeche. Señaló que semanalmente se reportan al menos dos asaltos a mano armada, especialmente en el área cercana a las vías del tren, pero comentó que también se registran robos de autopartes y a casas-habitación. Dijo que los atracos normalmente son perpetrados por un par de sujetos, que se desconoce si forman parte de alguna banda y que los artículos robados con mayor frecuencia son los teléfonos celulares y dinero en efectivo. (Guillermo Castillo)

<http://impreso.milenio.com/node/8956229>

**OPINION**

- **Confirma Doger la aspiración de Alcalá al Senado de la República**

Nuevamente el Hotel Camino Real sirvió de sede para que el diputado local del PRI, Enrique Doger Guerrero, se reuniera en privado con la ex alcaldesa de la capital poblana, Blanca Alcalá Ruiz, donde platicaron sobre las elecciones de 2012 y de la andanada mediática en contra de la ex munícipe. En entrevista con el legislador del PRI, dijo que este encuentro sirvió para intercambiar ideas sobre los ataques que ha recibido la ex presidenta municipal, Blanca Alcalá Ruiz, por parte del edil capitalino, Eduardo Rivera Pérez. (Jesús Lemus)

[http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id\\_noticia=45081](http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=45081)



**E-CONSULTA**

- **En reunión Doger-Alcalá defienden a ex alcaldesa ante críticas de Rivera**

Los ex presidentes municipales de Puebla, Blanca Alcalá Ruiz y Enrique Doger Guerrero, respectivamente, se reunieron la mañana de este lunes para dialogar sobre temas políticos rumbo al 2012; además de platicar respecto a las acciones emprendidas por el edil, Eduardo Rivera Pérez, en contra de su antecesora. Así lo expuso Doger Guerrero, quien comentó que en este encuentro con la ex alcaldesa, platicó sobre la andanada mediática que ha emprendido Rivera Pérez en contra de ella, la cual -calificaron ambos priístas- calificaron como falsa, porque carecen de sustento. (Jesús Lemus s/foto 05:26)

[http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=8472:en-reunión-doger-alcalá-defienden-a-ex-alcaldesa-ante-críticas-de-rivera&Itemid=332](http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=8472:en-reunión-doger-alcalá-defienden-a-ex-alcaldesa-ante-críticas-de-rivera&Itemid=332)

**TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO**



**Javier López Díaz**

**Inicia: 5:30 AM / 89.3 FM y 1090 AM**

- Como parte del programa de escuela de alto riesgo, el gobierno del estado y el municipio entregaron en la junta de La Resurrección la rehabilitación de un aula en la escuela primaria Quetzalcóatl.



**Fernando Canales**

**Inicia: 5:50 AM / 92.5 FM**

- Con la meta de acercar a un total de 100 mil poblanos al uso de la computadora y el internet, el Ayuntamiento estableció el Programa de Formación para el Desarrollo de Destrezas Digitales, el cual en una primera etapa se desarrollará en 40 planteles educativos de la ciudad a través de cursos de capacitación dirigidos principalmente a padres de familia.
- En lo que va de la Feria de Puebla se han remitido a dos de los franeleros ante el Juzgado Calificador por pedir a los automovilistas una cuota por estacionarse cerca del recinto.



**Enrique Montero Ponce / Irma Sánchez**

**Inicia: 5:30 AM / 98.7 FM y 1250 AM**

- Al asegurar que las obras que puso en marcha el gobierno del estado el fin de semana forman parte de la renovación de las entradas a la ciudad de Puebla, el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, ofreció al gobernador que si requiere la participación del municipio se la proporcionará sin problema alguno.



### ABC NOTICIAS

- Antes la queja de cobro de 20 pesos de parte de los franeleros el presidente de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, dice "que impedirá el abuso de estas personas".



**Fernando Abraján / Ángeles Conde**

**Inicia: 6:00 / 1280 AM**

**Fernando Crisanto y María López**

**Inicia: 6:00 AM / 102.1 FM**

- Colonos de la Unidad Habitacional Manuel Rivera Anaya, denunciaron inseguridad en la zona; al comentar que de manera semanal se comenten por lo menos tres asaltos a mano armada.



**Carlos Martín Huerta**

**Inicia: 6:00 AM / 103.3 FM**

- En cuanto al programa de formación para el desarrollo de destrezas digitales en su primera etapa el ayuntamiento de Puebla capacita 585 personas.
- El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, niega pacto de cuotas con los franeleros en la feria. Dice que el que cobre se le remitirá ante la autoridad correspondiente.
- 50% de las gasolineras incumplen con la seguridad e higiene, dice la Secretaría del Trabajo delegación Puebla en voz de su titular Rafael Micalco.



**Iván Mercado**

**Inicia: 6:00 AM / 94.9 FM**

- El alcalde de Puebla Eduardo Rivera rechazo que exista pasividad en la administración a unos días de cumplirse los primeros 100 días y aseguro que esta trabajando de manera conjunta con el gobierno del estado y en diferentes obras en las cuales se invierten más de 500 millones de pesos.



**Juan Carlos Valerio y Sandra Ortiz**

**Inicia: 6:30 AM / Canal Azteca 7**

- Más de 25 gasolineras de Puebla incumplen con las medidas de seguridad para sus trabajadores, esto debido a que no cuentan con el equipo necesario en caso de alguna contingencia, ni capacitación, ni señalética, dio a conocer el delegado del trabajo en Puebla Rafael Micalco.
- El Parque Centenario fue creado por la administración de Blanca Alcalá y pretendía ser uno de los proyectos ecológicos más importantes de la ciudad de Puebla. A un año de su inauguración los bordes de la laguna tienen fisuras que representan un riesgo para los ciudadanos.

## INFORMACION GENERAL DEL ESTADO

### El Sol de Puebla

#### EL SOL DE PUEBLA

- **Dan 'luz verde' en comisiones a propuesta para agilizar adopciones**

Al aprobar por unanimidad de votos la iniciativa que envió el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas y su esposa

Martha Erika Alonso, para agilizar los trámites de adopción, los legisladores del PRI, PAN y Convergencia coincidieron en que las modificaciones abrirán la posibilidad de que las personas homosexuales también lo hagan. De acuerdo al dictamen emitido por la Comisión de Gobernación Justicia y Puntos Constitucionales, pueden adoptar los cónyuges o personas solteras -especifica ahora- que tengan 25 años cumplidos y más de 17 años que el menor que se pretenda adoptar, sin importar preferencia sexual aunque en Puebla los matrimonios entre personas del mismo sexo no son válidos ante la ley. (Cirilo Calderón s/foto 04:32)

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2071834.htm>

### EL SOL DE PUEBLA

- **Es Puebla primer lugar... en inflación**

Puebla se ubicó como la ciudad más cara en el mes de abril entre 46 metrópolis con una inflación mensual del 0.78 por ciento, de acuerdo al índice de precios al consumidor que emite el Banco de México, donde a nivel nacional se presentó una deflación del 0.01 por ciento. Al hacerse públicas las cifras, la entidad se ubicó como la ciudad más cara del país en el mes de abril, con lo cual registra una inflación acumulada en el año de 2.57 por ciento, cuando la media nacional es de 1.05 ciento, lo que implica que la ciudad de Puebla en lo que va del año se mantiene con precios al consumidor por arriba del promedio en el país. (Mayra Hernández s/foto 04:33)

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2071831.htm>

### EL SOL DE PUEBLA

- **Va Alcalá por Senado**

Me uvo contendiendo por la candidatura al Senado de la República, confirmó la expresidenta municipal de Puebla Blanca Alcalá Ruiz, quine dijo estar tranquila al reaparecer en la escena política para manifestar sus aspiraciones al 2012 y confió en los nuevos tiempos del PRI le permitirán obtener un escaño. Luego de tomar un receso de casi tres meses tras dejar el cargo y por cuestiones de salud, la expresidenta municipal de Puebla reapareció de manera pública en la capital poblana para perfilarse como una de los contendientes. (Cirilo Calderón 3 A LOCAL S/FOTO)

### EL SOL DE PUEBLA

- **Pide Lastiri a RMV no meter las manos**

De cara a la renovación de las estructuras municipales del PRI, el dirigente estatal Juan Carlos Lastiri Quirós pidió al gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, mantenerse al margen de la vida interna del tricolor y los militantes ser leales a ese instituto político. En conferencia de prensa, el también diputado federal priista descartó que exista intromisión de algún grupo externo al Revolucionario Institucional que pretenda hacerse del control de la estructura, y reiteró que los comités no sean rehenes de los propios priistas. (Cirilo Calderón 3 A LOCAL C/FOTO)



### EL HERALDO

- **Informe de 100 días, mero acto protocolario: PT**

Sin grandes avances y como un acto meramente protocolario calificó el dirigente estatal del Partido del Trabajo (PT) y diputado local, Zeferino Martínez Rodríguez, los primeros 100 días de gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas. Consideró que para evaluar de manera responsable a un gobierno como el del Poder Ejecutivo estatal, se debe hacer desde la perspectiva de sus facultades, derechos y obligaciones, por lo tanto habrá que esperar el vencimiento de algunos plazos constitucionales y normativos. (Alejandra Corona Flores 4 A POLITICA C/FOTO)

### EL HERALDO

- **Se desgasta el "bono democrático" de Moreno Valle**

El resultado del proceso electoral celebrado en las 656 Juntas Auxiliares de los 217 municipios del estado de Puebla, evidencia el desencanto entre los poblanos hacia el gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas, cuyo bono democrático entró en proceso de desgaste, antes de cumplir los primeros cien días en el poder. Este ejercicio que se presume ciudadano en la elección de los integrantes de las Juntas Auxiliares, tuvo características de un plebiscito, en que la votación mayoritaria se orientó a favor de las planillas identificadas con el Partido Revolucionario Institucional. (Fabiola Reynoso Vázquez 3 A GENERALES C/FOTO)

## **EL HERALDO**

- **Piden respeto priistas a RMV y otras autoridades**

Ante la renovación de los comités, el presidente estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós pidió al gobernador Rafael Moreno Valle Rosas y a otras autoridades que sean respetuosas de la vida interna del partido. Al mismo tiempo descartó la posibilidad de que el mandatario estatal pretenda apoderarse del PRI aprovechándose de la reestructuración "más importante" del Revolucionario Institucional. Dijo el PRI tiene perfiles en cada uno de los municipios y obviamente se esta privilegiando la unidad, pero también la lealtad al interior del partido, por lo que no habrá "manos externas" que estén influyendo en la vida interna del instituto, pues si no se le permitirá a grupos del interior del tricolor, mucho menos a agrupaciones externas. (Alejandra Corona Flores 4 A POLITICA C/FOTO)

## **Síntesis**

### **SINTESIS**

- **Reforma abre posibilidades a la adopción a los solteros**

La Comisión de Gobernación del Congreso Local aprobó por unanimidad la Ley de Adopciones que envió el gobernador Rafael Moreno Valle a petición de su esposa, la presidenta del DIF estatal, Martha Erika Alonso. El proyecto ya abre la posibilidad de que personas solteras recurran a este procedimiento administrativo y será la autoridad quien revise si son o no idóneos para convertirse en padres; antes, la ley lo impedía ya que sólo matrimonios podrían adoptar a un menor. Al respecto, el presidente de la Comisión legislativa, Juan Carlos Espina von Roehrich, reveló que la propuesta no impide que personas homosexuales adopten, aunque aclaró nuevamente que la administración estatal deberá analizar caso por caso. (Elizabeth Cervantes c/foto 04:35)

<http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/91743/Reforma-abre-posibilidades-a-la-adopcion-a-los>

### **SINTESIS**

- **Educación con visión de género**

La directora del Instituto Poblano de la Mujer (IPM), Blanca Jiménez Castillo, aseguró que la equidad de género se fortalecerá en la medida que exista la concientización en las escuelas de todos los niveles y que para ello el trabajo de los universitarios es fundamental. La funcionaria aseguró que con el trabajo conjunto del IPM y la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), se lograrán estrategias multidisciplinarias que permitan extender la capacitación y difusión de los trabajos, esquemas y materiales en materia de equidad, prevención de la violencia de género, y de la cultura de la denuncia. (Leticia Gutiérrez c/foto 04:35)

<http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/91737/Educacion-con-vision-de-genero>

### **SINTESIS**

- **Entregan escuelas renovadas**

Con una inversión de 36 millones de pesos fueron reubicadas y construidas 14 instituciones educativas de siete municipios del Estado, que resultaron afectadas en el 2010 por los desastres naturales, así lo dio a conocer el gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas. De manera simultánea, en diversos puntos del Estado, fueron inauguradas las 14 escuelas entres primarias y secundarias que fueron construidas durante los primeros cien días de su gobierno, dijo con la entrega de estos centros de enseñanza cumplió con la promesa de campaña. (Leticia Águila c/foto 04:37)

<http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/91742/Entregan-escuelas-renovadas>

### **SINTESIS**

- **Aprueban Ley de Adopciones en Congreso del Estado**

La comisión de gobernación del Congreso Local aprobó por unanimidad la Ley de Adopciones que envió el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle a petición de su esposa, la presidenta del DIF estatal, Martha Erika Alonso. El proyecto ya abre la posibilidad de que personas solteras recurran a este procedimiento administrativo y será la autoridad quien revise si son o no idóneos para convertirse en padres; antes la ley lo impedía, ya que sólo matrimonios podrían adoptar a un menor. (Elizabeth Cervantes c/foto 04:38)

<http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/91676/Aprueban-Ley-de-Adopciones-en-Congreso-del>

## **SINTEISIS**

- **'Fórmula Alcalá-Doger es buena propuesta al Senado de la República'**

Luego de reunirse con la expresidenta municipal, Blanca Alcalá Ruiz, el diputado local del PRI, Enrique Doger Guerrero, dio a conocer que sería una buena compañera de fórmula al Senado de la República para quien busque dicha posición. Por la mañana, Doger quien fue antecesor de Blanca Alcalá en la administración municipal, también informó que durante el encuentro, hablaron sobre el 'linchamiento' mediático que está recibiendo por parte del actual ayuntamiento encabezado por Eduardo Rivera Pérez. (Elizabeth Cervantes s/foto 04:39)

<http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/91666/Formula-Alcala-Doger-es-buena-propuesta-al>

## **tolerancia**

## **INTOLERANCIA**

- **Visto bueno ley de adopciones; solteros podrán adoptar**

La Comisión de Gobernación, Justicia y Puntos Constitucionales del Congreso del estado de Puebla, aprobó por unanimidad las reformas al Código Civil para acelerar los procedimientos de adopción, donde se aprueba que las personas solteras puedan adoptar menores, incluso podría darse el caso de que homosexuales tengan este derecho. Durante una sesión donde presuntamente el único que se había opuesto en lo referente a que se otorgara ese derecho a las personas solteras fue el diputado del PRI, Jesús Morales Flores, al pedir una modificación en el sentido de que hubiera "experiencia", sin embargo no se modificó el documento que envió el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. (Francisco Sánchez c/foto 04:41)

<http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Visto-bueno-ley-de-adopciones;-solteros-podran-adoptar&id=73272>

## **INTOLERANCIA**

- **Prematuro, hacer un balance a cien días**

El presidente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Juan Carlos Lastiri Quirós, señaló que hacer un balance a cien días del gobierno estatal quedaría únicamente como una serie de buenas intenciones o deseos, ya que se carece del Plan Estatal de Desarrollo y, en el caso del tricolor esperarán al 15 de enero de 2012, cuando se entregue el primer informe de gobierno. (Francisco Sánchez c/foto 04:45)

<http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Politica-Prematuro,-hacer-un-balance-a-cien-dias&id=73270>

## **CAMBIO**

## **CAMBIO**

- **La mayoría de los poblanos califica al estado como inseguro**

"El 59 por ciento de los poblanos considera a Puebla como un estado inseguro, además el 61 por ciento de esas personas dejó de hacer algún tipo de actividad por temor a ser víctima de un delito, de acuerdo a la Séptima Encuesta Nacional sobre Inseguridad del INEGI 2010", informó Fernando Manzanilla Prieto, titular de la Secretaría General de Gobierno, además indicó que la administración del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas enfrenta un reto importante en esta materia. (Elvia García s/foto 04:47)

<http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-100511-elv-la-mayor-a-de-los-poblanos-califica-al-estado-como-inseguro.php>

## **CAMBIO**

- **Hoy RMV cumplirá con su compromiso número 43**

Este día el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, cumplirá el último de sus compromisos, el número 43, hechos durante su toma de protesta y proyectados para los primeros cien días de su gobierno, con el arranque de la construcción del Hospital General de Tecamachalco cuya inversión será de 140 millones de pesos y, en su primera etapa, de 38 millones de pesos. En compañía del titular de la Secretaría de Salud Federal, José Ángel Córdoba Villalobos, y el secretario de Salud del estado, Jorge Aguilar Chedraui, el mandatario estatal en punto de las 10 horas colocará la primera piedra del Hospital Integral en el municipio de Tecamachalco. (Elvia

García s/foto 04:48)

<http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-100511-elv-hoy-rmv-cumplir-con-su-compromiso-n-mero-43.php>

## **CAMBIO**

- **Positivo, el arranque de Rafael Moreno Valle**

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) y la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra) consideraron como positivos los primeros cien días de gobierno de Rafael Moreno Valle, y destacaron la dinámica de trabajo que se ha venido realizando. En rueda de prensa, el presidente de la Canacintra, Luis Espinosa Rueda, dijo que la velocidad del trabajo, con la firma de convenios con dependencias federales y otras entidades, es lo que ha caracterizado la primera parte del gobierno morenovallista. (Osvaldo Macuil s/foto 04:49)

<http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-100511-osv-positivo-el-arranque-de-rafael-moreno-valle.php>

## **CAMBIO**

- **"Puebla es un estado seguro y perfecto para capacitar policías"**

Keith W. Mines, director general de Iniciativa Mérida, destacó que la instalación de la academia nacional de policía Puebla General Ignacio Zaragoza es por la proximidad de la entidad con el DF; además dijo que el estado es un lugar seguro y perfecto para la capacitación de los elementos: "Puebla es un estado bien seguro, perfecto para capacitar a analistas e investigadores y dar clases a policías". En entrevista al término de la colocación de la primera piedra y develación de la placa de la Academia Nacional de Formación y Desarrollo Policial Puebla-Iniciativa Mérida General Ignacio Zaragoza, W. Mines detalló que la nueva academia tendrá el equipo de entrenamiento necesario como cualquier institución de este tipo. (Elvia García s/foto 04:50)

<http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-100511-elv-puebla-es-un-estado-seguro-y-perfecto-para-capacitar-polic-as.php>

## **CAMBIO**

- **Se han recuperado diez inmuebles en comodato**

El gobierno del estado a través de la Secretaría de Administración, la cual es encabezada por José Cabalán Macari Álvaro en coordinación con la Secretaría de Servicios Legales y Defensoría Pública la cual está a cargo del Juan Pablo Piña Kurczyn, recuperaron diez inmuebles que gestiones anteriores otorgaron a terceros para su administración y aprovechamiento, por lo que a unos días de cumplirse los primeros cien de gestión morenovallista se recuperaron los tres inmuebles que faltaban. Sin embargo, al cuestionarle al titular de la Secretaría General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, cómo se había llevado la recuperación de los tres edificios que la administración de Moreno Valle Rosas faltaba por recuperar, indicó no saber el procedimiento de dicho asunto, señalando que es tema del titular de la Secretaría de Servicios Legales y Defensoría Social, Juan Pablo Pila Kurczyn. (Elvia García s/foto 04:51)

<http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-100511-elv-se-han-recuperado-diez-inmuebles-en-comodato.php>

## **CAMBIO**

- **Desconoce SEP a Aurora González como presidenta de la Fenapaf**

La Secretaría de Educación Pública (SEP) del estado, encabezada por Luis Maldonado Venegas, ha desconocido la representatividad de Aurora González de Rosas como presidenta de la Federación Nacional de Asociaciones de Padres de Familia (Fenapaf). De acuerdo a información publicada por Intolerancia Diario, el propio Luis Maldonado confirmó que han solicitado a Aurora González entregue información sobre el cargo que dice ostentar, como el número de padres de familia que representa y quién la eligió. (Osvaldo Macuil s/foto 04:52)

<http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-100511-osv-desconoce-sep-a-aurora-gonz-lez-como-presidenta-de-la-fenapaf.php>

## **CAMBIO**

- **Reprueba Puebla en seguridad, asegura Tec de Monterrey**

La entidad poblana fue reprobada en seguridad, luego de que el Tecnológico de Monterrey diera conocer que Puebla no presenta avances significativos en la materia, mostrando un rezago importante en el proceso de protección a los ciudadanos. Dentro del estudio "Pronunciamento y propuestas para mejorar la seguridad en

México”, Puebla se situó como una de las diez entidades que no tienen avance en la creación de un mando policiaco único, así como un progreso lento en el fortalecimiento de un Control Estatal de Evaluación y Confianza. (Osvaldo Macuil s/foto 04:51)

<http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-100511-osv-reprueba-puebla-en-seguridad-asegura-tec-de-monterrey.php>

### CAMBIO

- **Entrega Moreno Valle 14 escuelas rehabilitadas**

El mandatario Rafael Moreno Valle Rosas llegará a sus cien primeros días de gobierno con obras finalizadas, luego de que ayer entregara de manera simultánea 14 escuelas rehabilitadas en siete municipios que heredó de la administración marinista en estado deplorable y en condiciones paupérrimas, en la capital poblana y en las Sierras Negra, Norte y Nororiental. (Selene Ríos s/foto 04:53)

<http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-100511-sel-entrega-moreno-valle-14-escuelas-rehabilitadas.php>

### CAMBIO

- **Aprueban en comisión propuesta de Aréchiga**

Con cinco votos a favor y dos abstenciones los diputados que integran la Comisión de Gobernación aprobaron la iniciativa de Guillermo Aréchiga Santamaría para establecer los requisitos para ser titular de la Procuraduría General de Justicia (PGJ). Debido a la premura con que fue presentada, el mismo presidente de la Gran Comisión debió modificarla, pues la propuesta original fue vetada por las fracciones parlamentarias del PRI y PAN. La iniciativa fue enviada a la Comisión Permanente, ya que existe la posibilidad de que sea aprobada en un Periodo Extraordinario de Sesiones, declaró el presidente de la comisión, Juan Carlos Espina von Roehrich. (Viridiana Lozano s/foto 04:58)

<http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-100511-vir-aprueban-en-comisi-n-propuesta-de-ar-chiga.php>

### CAMBIO

- **PAN avala que parejas gay adopten menores**

En un histórico cambio de postura, el PAN avaló la iniciativa enviada por el gobernador Rafael Moreno Valle que permitirá a solteros, matrimonios heterosexuales y homosexuales adoptar menores de edad, debido a que la reforma al Código Civil permite la tutoría a cualquier persona en lo individual, sin restringir su estado civil o preferencia sexual. La postura de los diputados de Acción Nacional en Puebla es contraria a la que asumieron los legisladores de este partido en el Distrito Federal, pues el 22 de diciembre del 2009 los panistas -apoyados por sus correligionarios a nivel federal- se opusieron a las reformas impulsadas por el PRD para permitir el matrimonio y la adopción a parejas del mismo sexo. (Viridiana Lozano s/foto 05:00)

<http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-100511-vir-pan-avala-que-parejas-gay-adopten-menores.php>

### CAMBIO

- **“RMV crea una imagen de autoritarismo ante la sociedad**

El politólogo de la Universidad Popular Autónoma de Puebla (UPAEP), Manuel Díaz Cid, aseguró que el gobernador Rafael Moreno Valle se está creando una imagen de autoritario y está dando esa percepción hacia la sociedad, por lo que es una de las situaciones en que deberá trabajar si quiere ser recordado como un gobernador diferente. Entrevistado en USN Noticias, el politólogo consideró que se requieren datos e informes sobre los resultados de los primeros cien días de gobierno de Moreno Valle para hacer una valoración o darle una calificación, sin embargo dio su voto de confianza al mandatario estatal. (Yonabad Cabrera s/foto 05:01)

<http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-100511-yon-rmv-crea-una-imagen-de-autoritarismo-ante-la-sociedad.php>

### LA JORNADA DE ORIENTE

- **Dos de cada tres escuelas suspenderán clases esta semana: CDMP**

El vocero de la disidencia magisterial en la sección 23 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Miguel Guerra Castillo, reveló que dos de cada tres escuelas de la entidad no realizarán actividades

normales durante esta semana, debido a los acuerdos entre las cúpulas del sindicato y la Secretaría de Educación Pública (SEP) para permitir a los docentes suspender clases y afectar el calendario escolar de 200 días de instrucción, sin ser sancionados. (Arturo Alfaro s/foto 05:02)

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/10/puebla/edu105.php>

#### **LA JORNADA DE ORIENTE**

- **Diputados dejan a homosexuales abierta la posibilidad de adoptar**

La Comisión de Gobernación, Justicia y Puntos Constitucionales del Congreso local aprobó la iniciativa que impulsa la presidente del Sistema DIF estatal, Martha Erika Alonso, para agilizar el trámite de adopciones, la cual deja abierta la posibilidad de que homosexuales puedan solicitar la patria potestad de un menor. De acuerdo con el presidente de la Comisión de Gobernación, el panista Juan Carlos Espina von Roehrich, el proyecto elimina el requisito que exigía a los solicitantes de la adopción formar parte de un matrimonio. (Mónica Camacho s/foto 05:06)

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/10/puebla/pol304.php>

#### **LA JORNADA DE ORIENTE**

- **Rehúye Moreno Valle sancionar a los culpables de la corrupción marinista: PT**

Los primeros días de gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas quedaron empañados por el despido masivo de personal en las dependencias del estado, así como la negativa a sancionar a los verdaderos responsables de la corrupción que se registró en el sexenio anterior, criticó el coordinador del grupo parlamentario del PT, Zeferino Martínez Rodríguez. En tribuna del Congreso local afirmó que los errores se encubrieron con la promoción mediática del "Programa de Cien Días", con el cual Moreno Valle pretende "congraciarse con la ciudadanía", aunque es una herramienta que no sirve para medir los resultados de una gestión. (Mónica Camacho s/foto 05:07)

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/10/puebla/pol104.php>

#### **LA JORNADA DE ORIENTE**

- **Garantiza Lastiri apertura e imparcialidad en renovación de la estructura priista**

Juan Carlos Lastiri Quirós, dirigente estatal del PRI, garantizó que el partido se conducirá con apertura e imparcialidad en la renovación de la estructura seccional y municipal, por lo que descartó que se favorezca a algún grupo en específico con la asignación de espacios; además, advirtió que no permitirá la intervención de "actores externos" en el proceso, por lo que ya solicitó a las autoridades estatales conducirse con respeto hacia la vida interna del Revolucionario Institucional. (Mónica Camacho s/foto 05:07)

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/10/puebla/pol204.php>

#### **LA JORNADA DE ORIENTE**

- **En tres meses, remodelan 14 aulas en la entidad afectadas por desastres**

La presidente del sistema DIF estatal, Martha Erika Alonso de Moreno Valle, y la esposa del titular de la Secretaría de Educación Pública, Laura Kuri Capur, entregaron la primera remodelación de aulas en la entidad, inscritas en el programa de Mejoramiento de Infraestructura Básica, el cual requirió una inversión de 36 millones de pesos en beneficio de los estudiantes de educación básica y media superior de la entidad. (Arturo Alfaro c/foto 05:08)

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/10/puebla/edu507.php>

#### **LA JORNADA DE ORIENTE**

- **Vázquez Mota usó acto oficial de la Comuna de Atlixco para promoverse como aspirante presidencial**

La coordinadora de los diputados federales del Partido Acción Nacional (PAN), Josefina Vázquez Mota, utilizó este lunes un acto oficial del ayuntamiento albi azul para hacer campaña política y promover sus aspiraciones rumbo a la candidatura a la presidencia de la República. Ante más de mil mujeres movilizadas al recinto ferial desde varias comunidades del municipio para celebrarles el día de las madres, la también líder de la bancada panista en el Congreso de la Unión no marcó diferencia alguna entre un evento sin tintes partidistas, al que fue inicialmente invitada, y un episodio electorero ya que se tardó más de 20 minutos resaltando los "logros" de Acción Nacional en los distintos niveles de gobierno. (Miguel Domínguez c/foto 05:08)

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/10/puebla/atl109.php>

## **MILENIO**

### **MILENIO**

- **Agüera, satisfecho con el trabajo de Moreno Valle**

El rector de la Universidad Autónoma de Puebla (UAP), Enrique Agüera Ibáñez, reconoció el trabajo realizado por el gobernador del estado Rafael Moreno Valle durante sus primeros 100 días de trabajo y anunció todo el respaldo de la institución para los proyectos que se emprendan en el sexenio. Resaltó que ve en el mandatario a una persona con voluntad para solucionar los problemas de los poblanos y atender las principales demandas. En entrevista en el Complejo Cultural Universitario, el dirigente de la máxima casa de estudios del estado expresó que el esfuerzo del nuevo gobierno merece ser respaldado y apoyado por todos los sectores. (Jaime Zambrano c/foto 05:11)

<http://impreso.milenio.com/node/8956217>

### **MILENIO**

- **Gobierno estatal, calificado con 7.4; aprobado por 7 de cada 10 poblanos**

El gobernador Rafael Moreno Valle obtuvo una calificación de 7.4 en una escala del uno al 10, de acuerdo con encuesta realizada por la empresa Indicadores sobre el nivel de aceptación del mandatario entre la población. Al respecto, el representante de la consultora, Elías Aguilar García, calificó como positiva la calificación obtenida por el Ejecutivo poblano antes de sus primeros 100 días de gobierno. Resaltó que parte de la calificación aprobatoria que otorga la población al Ejecutivo local se debe a su presencia en canales de televisión más vistos en Puebla y a la información difundida sobre sus obras y programas puestos en marcha para el sexenio. (Jaime Zambrano c/foto 05:12)

<http://impreso.milenio.com/node/8956250>

### **MILENIO**

- **Entrega Moreno Valle 14 nuevas escuelas**

El gobernador Rafael Moreno Valle entregó 14 nuevos planteles escolares ubicados en las Sierras Negra, Nororiental, Norte y Zona Centro, que resultaron afectados en su estructura por las intensas lluvias de 2010, y anunció que se abrirá en Ajalpan una universidad a distancia, con licenciaturas avaladas por instituciones como la Universidad Autónoma de Puebla (UAP) y por Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). La inversión en la rehabilitación de los centros educativos ascendió a 36 millones de pesos, con lo que se beneficia a los habitantes de siete municipios. (Redacción c/foto 05:13)

<http://impreso.milenio.com/node/8956260>

### **MILENIO**

- **Este año arranca el Consejo de la Judicatura: Segob**

El secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, confía en que en este año puedan arrancar formalmente con una estructura pequeña el Consejo de la Judicatura, mientras se formaliza la estructura administrativa en la que incluye el presupuesto con el que va a funcionar. Y es que es uno de los pendientes que tiene el mandatario estatal, Rafael Moreno Valle Rosas, la creación del Consejo de la Judicatura. El retardo llama la atención, ya que la iniciativa fue enviada desde el primer día del gobierno morenovallista al Congreso del Estado, para su análisis y aprobación. (Violeta García c/foto 05:15)

<http://impreso.milenio.com/node/8956224>

### **MILENIO**

- **Carrancá ofrece facilidades para investigar asalto a la Secretaría de Finanzas**

El procurador General de Justicia Víctor Carrancá Bourget indicó que darán facilidades para hacer nuevas investigaciones sobre el robo millonario a la Secretaría de Finanzas y Administración (SFA), siempre y cuando así lo ordene el juez. En entrevista, admitió desconocer la situación en que se encuentra el expediente, así como la iniciativa del Partido Acción Nacional (PAN) para desde el Congreso evaluar la necesidad de que la Contraloría investigue y sancione a los funcionarios públicos relacionados con el atraco, ante la presunción de que fue un autorrobo y no un plan surgido de una banda conformada por custodios. (Guadalupe Gálvez s/foto 05:16)

<http://impreso.milenio.com/node/8956244>

#### **MILENIO**

- **Imagen de Rafael Moreno Valle, desgastada por combate a la corrupción**

El bono democrático del gobernador Rafael Moreno Valle está en juego de cara a la carrera presidencial de 2012, consideraron especialistas en la rama de la publicidad, marketing y comunicación pública. En tanto, en equipo encargado del manejo de la imagen del gobernador se negó a dar información sobre los resultados de los estudios de opinión practicados al cumplirse 100 días del arranque del nuevo gobierno. Entrevistados por Milenio, los especialistas coinciden en que la imagen del mandatario, aunque está bien posicionada entre los poblanos se ha desgastado por la falta de contundencia en el combate a la corrupción y acciones concretas sobre el tema de transparencia. (Guadalupe Gálvez s/foto 05:17)

<http://impreso.milenio.com/node/8956248>

#### **MILENIO**

- **Gobierno estatal, calificado con 7.4; aprobado por 7 de cada 10 poblanos**

El gobernador Rafael Moreno Valle obtuvo una calificación de 7.4 en una escala del uno al 10, de acuerdo con encuesta realizada por la empresa Indicadores sobre el nivel de aceptación del mandatario entre la población. Al respecto, el representante de la consultora, Elías Aguilar García, calificó como positiva la calificación obtenida por el Ejecutivo poblano antes de sus primeros 100 días de gobierno. Resaltó que parte de la calificación aprobatoria que otorga la población al Ejecutivo local se debe a su presencia en canales de televisión más vistos en Puebla y a la información difundida sobre sus obras y programas puestos en marcha para el sexenio. (Jaime Zambrano s/foto 05:18)

<http://impreso.milenio.com/node/8956250>

#### **MILENIO**

- **Jorge Garcilazo exige retirar las mototaxis**

El presidente de la Comisión de Transporte del Congreso del estado, Blas Jorge Garcilazo Alcántara, exigió al secretario de Transporte Bernardo Huerta Couttolenc el retiro total de las 8 mil mototaxis que circulan de manera irregular en algunos municipios y zona conurbada, pues representan un peligro inminente. Un grupo de concesionarios del transporte público solicitó la intervención del legislador panista Garcilazo Alcántara, para evitar la proliferación de unidades pirata como los mototaxis, que operan infringiendo la Ley del Transporte. (Violeta García s/foto 05:19)

<http://impreso.milenio.com/node/8956234>

#### **LA OPINION** DIARIO DE LA MAÑANA

#### **OPINION**

- **La Marcha por la Paz, un llamado para el presidente de la Republica: Hugo Alejo**

Tras la Marcha por la Paz realizada este fin de semana por diferentes organizaciones no gubernamentales, el diputado de Nueva Alianza, Hugo Alejo Domínguez, comentó que estos eventos organizados por el escritor Javier Sicila, son como un llamado de atención para el presidente de México, Felipe Calderón Hinojosa, respecto a su lucha contra el crimen organizado. "Yo pienso que se debe diseñar una estrategia integral en todos los sentidos, que se debe acompañar esa operación con otras acciones que nos permitan generar un clima de mayor seguridad para nuestros hijos y para toda la sociedad". (Jesús Lemus s/foto 05:20)

[http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id\\_noticia=45069](http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=45069)

#### **OPINION**

- **Aprueba congreso agilizar el proceso de adopción**

La comisión de Gobernación del Congreso del Estado aprobó este día el proyecto que envió el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas a petición de su esposa y presidenta del DIF estatal, Martha Erika Alonso de Moreno Valle, respecto agilizar el proceso de adopciones. Sobre el tema, el presidente del órgano legislativo, Juan Carlos Espina Von Roerich, precisó que esta iniciativa ya permite a personas solteras el poder adoptar, cuando antes la ley

establecía que sólo los matrimonios podían recurrir a este procedimiento. (Jesús Lemus s/foto 05:21)  
[http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id\\_noticia=45086](http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=45086)



#### **E-CONSULTA**

- **Con apoyo de EU, inicia construcción de Academia Nacional de Policía en Puebla**

Con una inversión de 22 millones de dólares, inició la construcción de la Academia Nacional de Formación y Desarrollo Policial Puebla-Iniciativa Mérida "General Ignacio Zaragoza", cuyo objetivo será fortalecer los cuerpos de seguridad pública de los tres niveles de gobierno, ya que de cada 10 policías sólo uno cuenta con la capacitación profesional para realizar su trabajo. Este lunes en el municipio de Amozoc el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, colocó la primera piedra del proyecto, el cual tendrá el apoyo del Departamento de Estado de los Estados Unidos a través de la Iniciativa Mérida. (Diana Jiménez c/foto 05:25)

[http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=8466:con-apoyo-de-eu-inicia-construcción-de-academia-nacional-de-policía-en-puebla&Itemid=332](http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=8466:con-apoyo-de-eu-inicia-construcción-de-academia-nacional-de-policía-en-puebla&Itemid=332)

#### **E-CONSULTA**

- **Otorgará DIF municipal 360 mastografías gratuitas a mujeres mayores**

A partir de hoy y hasta el 14 de mayo el Sistema Municipal DIF (SMDIF) ofrecerá 360 mastografías gratis al mismo número de mujeres poblanas de entre 50 a 69 años, con la finalidad de prevenir y reducir el número de casos de cáncer de mama que afecta a la población femenil del Municipio. Alejandro Reyes Díaz, Subdirector de Atención a la Salud del SMDIF, informó que estas acciones preventivas se desarrollarán de manera coordinada con los Servicios de Salud del Gobierno del Estado como parte del Programa "Mastografías para Detectar el Cáncer de Mama" que promueve el Gobierno Federal a nivel nacional. (E-Consulta s/foto 05:25)

[http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=8477:otorgará-dif-municipal-360-mastografías-gratuitas-a-mujeres-mayores&Itemid=332](http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=8477:otorgará-dif-municipal-360-mastografías-gratuitas-a-mujeres-mayores&Itemid=332)

#### **E-CONSULTA**

- **Avalan Morales Flores e Islas Hernández agilizar trámites de adopción**

Los diputados priístas Víctor Hugo Islas Hernández y Jesús Morales Flores, integrantes de la Comisión de Gobernación en el Congreso Local, avalaron la iniciativa que reforma y deroga diversas disposiciones al Código Civil y de Procedimientos Civiles, que permitirá agilizar los trámites necesarios para el proceso de adopción de menores de edad en la entidad. Esto, coincidieron en señalar, para beneficio de los infantes que por diversas circunstancias carecen de un hogar para desarrollarse plenamente, por lo que votaron a favor de la iniciativa, que fue aprobada al interior de la Comisión de Gobernación. (E-Consulta s/foto 05:25)

[http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=8475:avalan-morales-flores-e-islas-hernández-agilizar-trámites-de-adopción&Itemid=332](http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=8475:avalan-morales-flores-e-islas-hernández-agilizar-trámites-de-adopción&Itemid=332)

#### **E-CONSULTA**

- **Aprueban iniciativa gubernamental para permitir a soltero adoptar**

La Comisión de Gobernación del Congreso local aprobó el proyecto que envió el gobernador de Puebla Rafael Moreno Valle Rosas, para agilizar el proceso de adopciones. Al respecto, el presidente del órgano legislativo, Juan Carlos Espina Von Roerich, precisó que esta iniciativa ya concede a personas solteras el derecho a adoptar, cuando antes la ley establecía que sólo los matrimonios podían hacerlo. (Jesús Lemus s/foto 05:25)

[http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=8474:aprueban-iniciativa-gubernamental-para-permitir-a-soltero-adoptar-huérfanos&Itemid=332](http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=8474:aprueban-iniciativa-gubernamental-para-permitir-a-soltero-adoptar-huérfanos&Itemid=332)

#### **E-CONSULTA**

- **Justifica Turismo tomar control de centros Expositor y de Convenciones**

El titular de la Secretaría de Turismo, Ángel Francisco Javier Trauwitz Echeguren, aseguró que los cambios de funcionarios en el Centro Expositor tienen el objetivo de reducir costos y hacer más eficiente su funcionamiento. Ante la salida de Antonio Zaráin García como director del Centro Expositor y la posible llegada de Gustavo Gutiérrez, Trauwitz Echeguren dijo que todavía no hay un titular definido y detalló que el consejo que administra el recinto en conjunto con el gobierno del estado tomarán la decisión. (Jaime Zambrano s/foto 05:25)

[http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=8473:justifica-turismo-tomar-control-de-centros-expositor-y-de-convenciones&Itemid=332](http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=8473:justifica-turismo-tomar-control-de-centros-expositor-y-de-convenciones&Itemid=332)

### E-CONSULTA

- **Avala Agüera gestión de Moreno Valle en primeros 100 días**

El rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), Enrique Agüera Ibáñez, avaló las acciones realizadas por el gobernador Rafael Moreno Valle, durante sus primeros 100 días de trabajo y resaltó que ve en el mandatario a una persona con voluntad para solucionar los problemas de los poblanos. "En estos primeros 100 días, el gobernador ha mandando mensajes de confianza y sobre todo de claridad estratégica. El gobierno de Moreno Valle tiene muy claro, estratégicamente, lo que quiere hacer para Puebla. En estos 100 días sucedieron suficientes cosas para confiar en que el futuro será muy alentador", explicó el rector. (Jaime Zambrano s/foto 05:26)

[http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=8470:avala-agüera-gestión-de-moreno-valle-en-primeros-100-días&Itemid=332](http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=8470:avala-agüera-gestión-de-moreno-valle-en-primeros-100-días&Itemid=332)

### E-CONSULTA

- **Canacintra destaca dinamismo de Moreno Valle en primero 100 días**

El presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra), Luis Espinosa Rueda, consideró que los primeros 100 días de gobierno de Rafael Moreno Valle han sido dinámicos, lo cual es importante, pues la anterior administración tenía un ritmo de trabajo "soso". En rueda de prensa, el industrial detalló que lo importante es que la nueva administración estatal no se haya esperado un semestre para echar a andar proyectos importantes para el estado: "Lo que me da gusto es que se está trabajando y no se está esperando que pasen seis meses para que se pongan a trabajar con el gobierno federal", apuntó. (E-Consulta s/foto 05:26)

[http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=8471:canacintra-destaca-dinamismo-de-moreno-valle-en-primero-100-días&Itemid=332](http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=8471:canacintra-destaca-dinamismo-de-moreno-valle-en-primero-100-días&Itemid=332)



### PERIODICO DIGITAL

- **Afirma Moreno Valle que ha cumplido promesas realizadas en su toma de protesta**

El Gobernador del Estado, Rafael Moreno Valle, mencionó que la presentación del Plan Estatal de Desarrollo será el último compromiso cumplido, tras la serie de promesas hechas en su toma de protesta el pasado 1 de febrero. Entrevistado en el municipio de Zoquitlán, el mandatario señaló que con la intención de acoplar el Plan de Desarrollo de la entidad con el Federal ha invitado al Secretario de Hacienda y Crédito Público (SHyCP), Ernesto Cordero Arroyo, mismo que aún no confirma su asistencia a este evento que tendrá lugar el próximo miércoles a las 12 del día en el Auditorio Siglo XXI. (Alejandra Bautista c/foto 05:27)

[http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=130487:afirma-moreno-valle-que-ha-cumplido-promesas-realizadas-en-su-toma-de-protesta&Itemid=534](http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=130487:afirma-moreno-valle-que-ha-cumplido-promesas-realizadas-en-su-toma-de-protesta&Itemid=534)

### PERIODICO DIGITAL

- **Eliminar imagen de autoritarismo, tarea de Moreno Valle: Politólogo Upaep**

Cuando están por cumplirse los primeros 100 días de la administración de Rafael Moreno Valle, el politólogo de la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla (Upaep) Manuel Díaz Cid destacó que si bien no hay elementos que desacrediten su actuación al frente del gobierno y por lo tanto se genera un clima de aceptación, también se ha creado la percepción de autoritarismo, aspecto en el que el mandatario deberá trabajar para no crear mala imagen. El académico subrayó que aunque cuenta con el reconocimiento y apoyo del Gobierno federal, aún falta lograr que la sociedad se identifique plenamente con su trabajo y acciones, sobre todo con los habitantes de municipios alejados de la capital. (Verónica Aburto c/foto 05:27)

[http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=130485:eliminar-imagen-de-autoritarismo-tarea-de-moreno-valle-politólogo-upaep&Itemid=534](http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=130485:eliminar-imagen-de-autoritarismo-tarea-de-moreno-valle-politólogo-upaep&Itemid=534)

### PERIODICO DIGITAL

- **Cambiar la imagen del gobierno ha sido prioridad para Moreno Valle: Agüera**

Los primeros 100 días de gestión del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas han demostrado que tiene "una gran voluntad, vocación y convicción" de querer hacer cosas importantes en el estado y con ello mejorar la calidad de vida de sus habitantes afirmó el rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), Enrique Agüera Ibáñez. El rector de la máxima casa de estudios enfatizó que durante estos tres meses el titular del ejecutivo estatal ha dejado ver que su prioridad es cambiar la imagen del gobierno y al mismo tiempo demostrar que las cosas se pueden hacer de una manera distinta. (Julio César Morales c/foto 05:27)

[http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=130484:cambiar-la-imagen-del-gobierno-ha-sido-prioridad-para-moreno-valle-agüera&Itemid=534](http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=130484:cambiar-la-imagen-del-gobierno-ha-sido-prioridad-para-moreno-valle-agüera&Itemid=534)

### PERIODICO DIGITAL

- **Ofrece edil recursos a Moreno Valle "si los requiere" para los viaductos**

Al asegurar que las obras que puso en marcha el gobierno del estado el fin de semana forman parte de la renovación de las entradas a la ciudad de Puebla, el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, ofreció al gobernador que si requiere la participación del municipio se la proporcionará sin problema alguno. Entrevistado en torno a su ausencia en la inauguración de las obras en las que se invertirán 500 millones de pesos de manera conjunta, aclaró que problemas de agenda dificultaron su participación en los eventos. (Abraham Espinosa c/foto 05:27)

[http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=130482:ofrece-edil-recursos-a-moreno-valle-`si-los-requiere`-para-los-viaductos&Itemid=534](http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=130482:ofrece-edil-recursos-a-moreno-valle-`si-los-requiere`-para-los-viaductos&Itemid=534)



### IMAGEN POBLANA

- **Director general de Iniciativa Mérida visitó el CERI**

Por segunda ocasión desde el inicio de la gestión de Eduardo Rivera Pérez como alcalde de Puebla, la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM) tuvo una experiencia internacional con la visita de Keith W. Mines, director general de Iniciativa Mérida del Departamento norteamericano de Estado. El funcionario norteamericano conoció las instalaciones y funcionamiento del Centro de Emergencia y Respuesta Inmediata (CERI) poblano, de donde salió gratamente sorprendido. "Es de los mejores que he visto, tiene todo, desde el análisis, la tecnología, gente bien entrenada, es algo muy, muy impresionante. Sirve para un modelo para el país porque lo tiene todo" expuso Keith W. Mines. Por su parte, Amadeo Lara Terrón -titular de la SSPTM- señaló la importancia de la colaboración internacional en beneficio de Puebla y los poblanos, en especial tratándose de la capacitación y adiestramiento de los integrantes de las corporaciones de seguridad local. (Redacción s/foto 05:30)

<http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=103917&articulo=Director%20general%20de%20Iniciativa%20Mérida%20visitó%20el%20CERI>

### IMAGEN POBLANA

- **Entrega Moreno Valle 14 escuelas destruidas por lluvias**

Zoquitlán fue uno de los municipios más azotados por las lluvias del año pasado. Por ello, el gobernador Rafael Moreno Valle eligió este municipio para entregar la primera de las 14 escuelas que fueron reparadas con recursos estatales por 36 millones de pesos luego de 2010. Acompañado por el secretario de Educación Pública, Luis Maldonado Venegas, el gobernador entregó también nuevos planteles a escolares de otros puntos de Ajalpan y Zacatlán. Hace semanas, la dirección de Protección Civil del estado determinó la reubicación de 14 planteles educativos debido a que éstos estaban en zonas de riesgo. La secundaria Carlos A. Carrillo estaba clasificada como zona de riesgo. (Redacción s/foto 05:30)

<http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=103897&articulo=Entrega%20Moreno%20Valle%202014%20escuelas%20destruidas%20por%20lluvias>



### PUEBLA ONLINE

- **RMV entregó rehabilitación de escuelas dañadas por lluvias en 2010**

El Gobernador Rafael Moreno Valle entregó simultáneamente 14 nuevos planteles escolares ubicados en las Sierras Negra, Nororiental, Norte y Zona Centro, que resultaron afectados en su estructura por las intensas lluvias de 2010. La inversión en la rehabilitación de los centros educativos ascendió a 36 millones de pesos con lo que se beneficia a los habitantes de siete municipios. Como parte de estas acciones, el Mandatario estatal entregó la Escuela Secundaria "Carlos A. Carrillo", que fue reubicada. Moreno Valle señaló que los primeros 100 días de su gobierno le han mostrado que sí es posible cambiar la realidad de Puebla y poner al estado a la vanguardia. (Redacción 05:50 c/foto 05:50)

[http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=12560:rmv-entregó-rehabilitación-de-escuelas-dañadas-por-lluvias-en-el-2010&Itemid=126](http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=12560:rmv-entregó-rehabilitación-de-escuelas-dañadas-por-lluvias-en-el-2010&Itemid=126)

### RETO diario

#### RETO DIARIO

- **Únicamente con pruebas se castigará a ex funcionarios: Aréchiga**

El Congreso del Estado no irá tras la cabeza de Mario Marín Torres sin pruebas, así lo dejó en claro el presidente de la gran comisión del Congreso del Estado, Guillermo Aréchiga Santamaría, quien sostuvo que no se dejarán llevar por consignas. Tras la aparición de varias publicaciones que refieren irregularidades de diversos ex funcionarios marinistas, Guillermo Aréchiga dejó en claro que están en la espera del dictamen final del proceso entrega-recepción del gobierno encabezado por Rafael Moreno Valle, para que los diputados puedan actuar. (Agustín Hernández Parra c/foto 05:29)

<http://www.retodiario.com.mx/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Unicamente-con-pruebas-se-castigara-a-ex-funcionarios:-Arechiga&id=19429>

#### RETO DIARIO

- **Doger sigue en su pasarela**

El actual diputado local, Enrique Doger Guerrero, sigue en sus reuniones con aquellos que aspiran al Senado de la república en el 2012, en esta ocasión se reunió con la ex presidenta municipal, Blanca Alcalá Roíz. Comentó que la priista le hizo de su conocimiento sus aspiraciones en el 2012, de buscar la candidatura rumbo al Senado al interior del Revolucionario Institucional y por lo que está trabajando en estos momentos. Agregó que Alcalá Ruiz es una buena opción para el priismo al tener aceptación por parte de los poblanos y sería una buena compañera de fórmula en el Senado para quien busque esta candidatura. (Agustín Hernández Parra c/foto 05:29)

<http://www.retodiario.com.mx/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Doger-sigue-en-su-pasarela-&id=19506>

#### RETO DIARIO

- **En el día de las Madres prevalece la Violencia Intrafamiliar: RMV**

En algunas regiones del estado aún impera la violencia intrafamiliar, lo cual le preocupa al gobierno del estado, pero la única manera de cambiar el papel de las mujeres es la educación dijo el gobernador Rafael Moreno Valle, al destacar que en la Celebración del Día de las Madres, todavía hay mucho por hacer pero esta administración ya considera diversas acciones. (Hugo Sánchez Izquierdo c/foto 05:29)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--En-el-dia-de-las-Madres-prevalece-la-Violencia-Intrafamiliar:-RMV&id=19499>



### CINCO RADIO

- **Entrega RMV Escuelas Reubicadas por Alto Riesgo**

Construidas con 36 millones de pesos, el gobernador Rafael Moreno Valle entregó 14 escuelas reubicadas al encontrarse en zonas de alto riesgo por lluvias en la sierra Negra y Norte del Estado. En gira acompañado por el

Secretario de Educación, Luís Maldonado Venegas, el jefe del ejecutivo estatal hizo entrega de los planteles a escolares en la zona de Zoquitlán, Ajalpan y Zacatlán. Escuelas que por las lluvias del año pasado fueron reconstruidas y reubicadas con materiales de altas especificaciones para evitar que desastres naturales nuevamente vuelvan a ocasionar daños a las estructuras de las instituciones, abundó el gobernador. (Hugo Sánchez c/foto 05:32)

<http://www.cincoradio.com.mx/noticia/entrega-moreno-valle-escuelas-reubicadas-por-alto-riesgo/>

## **CINCO RADIO**

- **La Formación Policial Nacional con Sello Poblano, Anuncia RMVR**

Como parte de los cumplimientos de campaña, el Gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, este día colocó la primera piedra y develó placa de la Academia Nacional de Formación y Desarrollo Policial, en el evento destacó que la meta se vio superada, pues en lugar de contar con una academia estatal, en Puebla se capacitarán a policías de otros estados del país. Keith W. Mines, Director General de Iniciativa Mérida, informó que se ha invertido para que las fuerzas de seguridad pública en las entidades cuenten con el apoyo tecnológico y económico, además de que resaltó que capacitación será impartida por profesionales. (Odilón Larios c/foto 05:33)

<http://www.cincoradio.com.mx/noticia/la-formacion-policial-nacional-con-sello-poblano-anuncia-rmvr/>

## **INFORMACION NACIONAL**

### **EL UNIVERSAL.mx**

#### **EL UNIVERSAL**

- **Invita FCH a diálogo; evalúan ONG acudir**

El presidente Felipe Calderón se dijo dispuesto a reunirse con los organizadores de la Marcha Nacional por la Paz con Justicia y Dignidad, para escuchar sus razones y propuestas contra la inseguridad, y hallar la mejor forma de entendimiento para definir lo que sea mejor para el país. "Yo también quiero un México con paz, un México sin violencia, liberado del azote y la opresión de la criminalidad", expresó el mandatario. (Eduardo Camacho)

<http://www.eluniversal.com.mx/primera/36808.html>

#### **EL UNIVERSAL**

- **Caen agentes del INM por secuestro de migrantes**

El Instituto Federal de Defensoría Pública (IFDP) atendió a 120 migrantes, nacionales y extranjeros, que fueron secuestrados en Tamaulipas cuando intentaban llegar a Estados Unidos y que acusan a agentes migratorios de entregarlos a los criminales. Al respecto, la Procuraduría General de la República (PGR) y el Instituto Nacional de Migración (INM) informaron que desde el pasado 19 de abril fueron puestos a disposición de la Subprocuraduría de Investigación Especializada en Delincuencia Organizada, seis agentes para ser investigados por delitos del orden federal. (María de la Luz González)

<http://www.eluniversal.com.mx/primera/36809.html>

#### **EL UNIVERSAL**

- **Frenan mayores facultades al IFAI**

Las reformas a la Ley Federal de Transparencia y Acceso a la Información están paralizadas en la Cámara de Diputados debido a que los legisladores han puesto trabas para que no se aprueben las modificaciones que permitirían otorgarle mayores atribuciones al Instituto Federal de Acceso a la Información (IFAI), como la definitividad en sus resoluciones. Legisladores como el priísta Humberto Benítez Treviño, presidente de la Comisión de Justicia, o Pedro Vázquez, coordinador del PT, han solicitado que se disminuyan las atribuciones del IFAI, en el sentido de no dejar en la "indefensión" a los funcionarios públicos ante las resoluciones del órgano garante. (Lilia Saúl Rodríguez)

<http://www.eluniversal.com.mx/primera/36810.html>

#### **EL UNIVERSAL**

- **Hubo "duda fundada" en compra de inmueble: IFE**

El consejero presidente del Instituto Federal Electoral (IFE) Leonardo Valdés afirmó que en septiembre pasado,

promovió una denuncia ante la Contraloría General del órgano electoral por duda fundada ante el pago irregular de impuestos, además de la compra en régimen de condominio de un edificio ubicado en Avenida Acoxpa, entre otras inconsistencias. (José Gerardo Mejía)

<http://www.eluniversal.com.mx/primer/36812.html>

## EL UNIVERSAL

- **PRI y PAN, sin acuerdo para un periodo extra**

La aprobación de las reformas política y de seguridad nacional en un periodo extraordinario este mes se volvió "papa caliente" en el palacio de San Lázaro, ya que entre el PRI y PAN se lanzan uno al otro la responsabilidad en la ausencia de acuerdos. Sólo falta una semana para que se cumpla el plazo en el que los coordinadores Josefina Vázquez Mota (PAN), Francisco Rojas Gutiérrez (PRI) y Armando Ríos Piter (PRD), se reúnan en la Junta de Coordinación Política para considerar si es posible llevar reformas a un periodo extraordinario, posiblemente el 26 de mayo. (Juan Arvizu)

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion/185364.html>

## EL UNIVERSAL

- **Invierten 258 mdp en la academia policial de Puebla**

El gobernador Rafael Moreno colocó la primera piedra de lo que será la Academia Nacional de Formación y Desarrollo Policial Puebla-Iniciativa Mérida, obra que representará una inversión superior a 258 millones de pesos. Keith W. Mines, director general de Iniciativa Mérida del Departamento de Estado de EU, destacó que con esta academia el país tendrá un instituto de talla internacional. (Xóchitl Rangel)

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion/185366.html>

## COLUMNAS



(Contraparte/ Enrique Núñez)

### Un Intolerante de verdad

Ahora que **Intolerancia Diario** cumplió una década, y que en unas cuantas semanas cumplirá una docena de años la **Revista Intolerancia**, viene a mi mente la figura de un hombre que con su permanente "acción por omisión" permitió que nuestro proyecto periodístico creciera a pasos agigantados.

Seguramente el lector se preguntará: "¿acción por omisión?"

Me explico. Quizá el personaje político más importante en la vida de **Intolerancia** sea Melquiades Morales.

Más allá de la permanente presencia de personajes polémicos, en las páginas de este medio, y de la constante aparición de políticos cuestionados por sus negras historias, la figura del exgobernador resulta vital para entender lo que periodísticamente es **Intolerancia**.

Si un gobernante honró con sus "omisiones" la tan llevada y traída Libertad de Expresión, ese sin duda Melquiades Morales.

No tengo claro si esa libertad de la que gozamos durante ese sexenio haya sido planeada por el ahora senador; o si se haya dado como parte de una omisión involuntaria del peso del poder contra los medios, gracias al templado carácter de este personaje.

Pero de lo que sí estoy seguro, es que difícilmente Intolerancia habría osado tocar —de la forma que la tocó— a la clase política reinante.

Por supuesto, no puedo hacer menos el valor de los reporteros y columnistas que en ese entonces "desnudaron" a cuanto político se puso enfrente. Pero debo reconocer que esa forma de tolerar a la prensa de parte del Ejecutivo, es inédita en la moderna historia política de Puebla.

De los últimos cuatro gobernadores —salvo Melquiades Morales— existen pruebas de persecuciones en contra de diversos medios, sin que hoy se pueda hablar de vencedores, sino de daños colaterales para ambos.

En sentido contrario, hoy podemos decir de manera contundente que el tiempo le dio la razón a Melquiades Morales.

Su apertura y tolerancia le dieron un respeto generalizado de los medios, con la prueba contundente de que esa libertad —en muchas ocasiones libertina— lo convirtió en un referente obligado para quienes hacemos prensa escrita.

A los fundadores de **Intolerancia Diario** nos queda claro que esa “acción por omisión” marcó para siempre el sello de nuestro diario.

Vaya un abrazo para el senador.

#### **El destape de Riestra**

No cabe duda, la ambición por el poder no es exclusiva de los políticos del tricolor, que en el pasado actuaron como verdaderos saltamontes de puesto en puesto. Cuando toda parecía que esta práctica sería parte de la historia, los panistas rescatan esta costumbre y ahora siguen los mismos pasos de los priistas.

Para muestra un botón. El pasado fin de semana el legislador local Mario Riestra Piña, que apenas tiene en su haber un periodo de sesiones en la Cámara de Diputados local, ya se destapó para ir por la diputación federal en 2012. El dueño de las farmacias Delta le organizó una comida de apoyo a su candidatura por la zona del lago de Valsequillo.

Y el cambio, ¿dónde quedó?

<http://www.intoleranciadiario.com/2009/interna-columna.php?Columnas-Puebla--Un-Intolerante-de-verdad&id=10522>

#### **(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez)**

#### **Nobleza obliga, los 100 días de Moreno Valle**

El propio gobernador fue quien se planteó sus metas y lo hizo ante los más de 15 mil poblanos que abarrotaron el Centro Expositor de Puebla el pasado 1 de febrero, fecha en que tomó posesión como titular del Ejecutivo, por lo que el próximo miércoles a las 11:00 horas en el auditorio Siglo XXI Moreno Valle hará un balance de lo que para el mandatario poblanos se convirtió en una obsesión, entregar resultados lo más pronto posible.

Esto es algo de lo que vamos a escuchar el próximo miércoles. Uno de sus primeros compromisos —de acuerdo con el discurso de toma de posesión— fue la reorganización de sus instituciones, en este sentido el gobernador propuso al Legislativo las reformas a la Ley Orgánica de la Administración Pública, las cuales se llevaron a cabo en los primeros días de la nueva administración, compromiso cumplido.

Anunció también dentro de las acciones de los cien primeros días la construcción de un Centro Integral de Servicios, el cual representará una inversión cercana a los mil 300 millones de pesos, del cual ya se realizó la licitación correspondiente y el pasado fin de semana se colocó la primera piedra.

También dijo que durante los primeros cien días arrancarían un programa de obras en la zona conurbada por mil 500 millones de pesos, el cual incluiría la construcción de tres puentes, uno para comunicar a la zona norte de la ciudad de Puebla con la carretera a Santa Ana Chiautempan; otros dos, que enlazarán a la calzada Zaragoza con la entrada de la autopista Orizaba-Puebla y con la diagonal Defensores de la República, ayer arrancaron los trabajos de estas obras.

Ofertó también que en los primeros cien días de su administración lanzaría la convocatoria para la construcción de la autopista Cuapiaxtla-Cuacnopalan, ya también cumplió con lo prometido.

Anunció la firma con el Grupo México de un convenio de colaboración para la construcción de cuatro plantas hidroeléctricas, y ya lo hizo.

Prometió en su campaña decir “adiós a la tenencia” y junto con el Congreso del estado se eliminó este impuesto en los primeros días del año.

Anunció que en los primeros tres meses del año se lanzaría la licitación para la construcción de la primera línea del metrobús y ya está en marcha el programa.

Ofreció durante los primeros cien días del año el arranque de la construcción del hospital general de Tecamachalco, y también lo cumplió.

Arrancó también durante los primeros cien días de la presente gestión la construcción del tan criticado Centro de Rehabilitación Infantil (CRIT) que nos guste o no, estemos de acuerdo o no con la obra, es otra de las promesas cumplidas.

Se comprometió a entregar en los primeros cien días de su administración las computadoras que prometió en campaña a los mejores promedios de Puebla, y ya inició con el programa.

Dio su palabra de que en los primeros cien días de su administración se crearía el Consejo Estatal para la Cultura y las Artes y arrancarían el rescate de la exfábrica La Constancia, y ya también dio los primeros pasos. Así como también se entregaron los primeros pasaportes culturales.

Una de sus primeras acciones de su administración fue la entrega de 300 mototractores, lo cual también lo ofertó el día de su toma de posesión, ni hablar.

También se comprometió a que durante los primeros cien días de su administración se pondría en marcha el programa para entregar a los adultos mayores 500 pesos mensuales y ya se efectuó el arranque del programa la semana pasada en San Pedro Cholula.

En materia del medio ambiente y su cuidado se comprometió a que durante los primeros cien días se declararía a la Sierra del Tentzo como Zona Natural Protegida y ya lo hizo, así como también el iniciar con el programa de rescate del río Atoyac, lo cual ya arrancó de manera conjunta con el gobierno de Tlaxcala.

La creación del centro de formación policial era una promesa que estaba pactada para cumplirse en los primeros seis meses de la actual administración y se hizo antes.

Ahora sólo resta ver en los próximos meses si se mantiene este ritmo de trabajo, y si los colaboradores del gobernador Moreno Valle también honran su palabra.

<http://www.intoleranciadiario.com/2009/interna-columna.php?Columnas-Puebla--Serpientes-y-Escaleras-Nobleza-obliga,-los-100-dias-de-Moreno-Valle&id=10523>

### **(Disiento/Ociel Mora)**

#### **La querrela por Chapulco**

No obstante que su voz ya se registró en actas de cabildos, en la que se afirma que no es esa la intención oculta, de todos modos la sospecha no acaban de disiparse en los pasillos de palacio y en las bancadas de ambos grupos de regidores.

Unos más, otros menos, pero el caso es que la murmuración de Cabildo no para, al punto que ya se encuentra haciendo runrún en algunos impresos de la ciudad.

Para no pocos el repentino cuestionamiento de la regidora Verónica Mastretta sobre eventuales omisiones técnicas en la rehabilitación de la laguna de Chapulco, no tiene más finalidad que quedarse con su administración. Como en su momento ocurrió con los predios denominados Jardín del Arte, La Preciosita y últimamente la laguna de CU, entre otros.

También se sabe por las voces de regidores de ambos bandos que la funcionaria tiene en proyecto quedarse con la administración de los parques y jardines de la ciudad. Para tal fin podría estarse valiendo de su doble condición de funcionaria y activista de la sociedad civil. Para lo cual, se afirma, ya se tiene en curso más de un proyecto circulando por las oficinas.

Quienes conocen a la exfuncionaria del gabinete de Mariano Piña Olaya y candidata fallida a diputada por el PRI, afirman que el cuestionamiento severo es la estrategia de la que suele valerse para quedarse con bienes públicos mediante la figura de comodato. No con espíritu filantrópico, de manera desinteresada, sino de negocio.

Hace apenas poco más de un año, la señora Mastretta condenó a la UAP por "mala vecina". Según ella, la institución académica descargaba "contaminantes" sobre uno de los canales pluviales, los cuales se estaban filtrando en la laguna de San Baltazar, casualmente también bajo su custodia.

Dijo entonces que se había quejado ante Javier López Zavala (el hombre más proclamado entonces), y que lo que estaba haciendo la UAP era "un delito ambiental que merece una sanción penal" ("Malos vecinos: el maltrato de la UAP a la laguna de San Baltazar", Milenio, 22-02-2010).

Y en el caso particular que nos ocupa, se sabe que fue ella quien subió el tema de Chapulco a comisiones, y ha sido ella quien se ha rehusado una y otra vez a conocer las explicaciones técnicas de los expertos, incluso de ingenieros directamente vinculados con los trabajos de recuperación de la laguna, salvo cuando se trata de miembros de su agrupación: Puebla Verde. Porque a su decir, ellos sí saben.

Nadie en su sano juicio cuestionaría que la sociedad civil participe en las tareas de gobierno. Yo diría que su participación es un signo que demuestra la buena o mala salud de los regímenes. Esta columna fue de las pocas que salieron en defensa de la señora Mastretta cuando el régimen marinista se le fue encima y le arrebató la custodia del Jardín del Arte, valiéndose para ello de argumentos baladíos.

Si lo que hay de fondo es quedarse con la custodia de uno de los proyectos emblemáticos de la administración pasada (aún hoy sigue siendo motivo de reconocimientos y premios internacionales), lo menos que se debe hacer es transparentar el proceso de asignación, y hacerlo mediante los procedimientos de ley. En el caso de contarse con mecanismo legales al respecto.

También mete ruido el hecho de que la señora Mastretta, a su vez sea funcionaria pública y representante de una organización de la sociedad civil, hasta ahora nadie conoce a los miembros de Puebla Verde (salvo quienes son empleados), así es que todos parten de que la organización inicia y termina en la persona de la propia Verónica.

<http://www.intoleranciadiario.com/2009/interna-columna.php?Columnas-Puebla--Disiento-La-querrela-por-Chapulco&id=10524>

**(Porqué los Muertos Corren Rápido/Alfonso Ponce de León)**

**Allanamientos y cosas peores en el ayuntamiento**

No tiene mucho tiempo que le comenté de las mafias enquistadas en las filas de la Dirección de Registro y Fiscalización de Puebla, donde la corrupción permeó todas las áreas, desde los más altos mandos hasta el personal de inspección y vigilancia.

Le comenté cómo estaba el asunto de las cuotas para permitir de todo, donde salieron a relucir nombres de personal municipal y hasta "líderes" de dueños de negocios a los que se les conoce como "giros negros" y entonces ocurrió una especie de "limpieza", donde fueron impuestos "candados" para evitar que se siguieran perpetrando delitos como la corrupción y el abuso de autoridad.

Además de todos estos cambios hubo legislación para delitos graves relacionados con la prostitución y la corrupción de menores, se cambió el asunto al delito de trata de personas, de las que conoce legalmente las autoridades que persiguen delitos tanto federales como del estado.

En los casos de trata de personas, las procuradurías tanto del estado como federales tienen personal especializado, ejemplo de ello son los recientes operativos donde han sido desmanteladas redes de prostitución que operaban desde los Estados Unidos hasta en estados como Puebla.

Al modificarse las leyes con relación a este delito, considerado como grave, muchos que se beneficiaron con la protección de negocios de esta índole se sintieron afectados y por su cuenta —sin contar con la orientación debida para realizar cateos o revisiones, que deben ser autorizadas por un juez ya sea del estado o federal— se dieron a la tarea de hacer "negocitos" al margen de la ley.

La intención de quienes armaron estos "negocitos", fue la de seguirse enriqueciendo a espaldas de sus superiores, siguiendo con cateos y allanamientos al puro estilo "del Borrás", al "ahí se va".

**Se metieron a una casa que confundieron con prostíbulo**

Todo lo que le he comentado tiene que ver con una denuncia que en las próximas horas va ser presentada contra Luis Mora Velasco, director del Departamento de Registro y Fiscalización, luego de que a sus "muchachos" se les ocurrió hacerle al Policía estatal y federal, quienes sin tener una investigación de por medio o por lo menos con el apoyo de un Ministerio Público y la Policía capacitada, allanaron un domicilio particular, atemorizaron a sus ocupantes, ofendieron a las mujeres que ahí se encontraban y al final resultó que se equivocaron de casa.

De alguna forma los inspectores y su jefe fueron enterados de que en esa casa había meretrices dando "masajes eróticos" y todo lo que se acostumbra, y decidieron hacer un "operativo", sin darle aviso a nadie, por sus puras "polainas", con una posible intención de que si les resultaba iban a beneficiarse, de ahí que no reportaran nada ni a la Procuraduría General de Justicia ni a la Federal.

El allanamiento ocurrió el viernes 6 de mayo, la familia afectada apenas puede digerir el hecho de que su puerta haya sido forzada, que se metieran hombres vestidos de civil —al parecer uno o dos armados— y que comenzaran a registrar todo, con el fin de encontrar alguna señal de prostitución, además de que fueron tratados como verdaderos delincuentes.

Al enterarse que les había fallado el "tip" y que les había faltado oficio decidieron retirarse, pero ni siquiera ofrecieron alguna explicación o por lo menos una disculpa.

La queja por el abuso de autoridad llegó a esta columna, los afectados esperan recuperar su tranquilidad —están aterrorizados porque vayan a regresar— y después acudirán a las autoridades correspondientes para formular su denuncia.

Es necesario que quienes se "metieron" a la propiedad de una familia, preparen una buena excusa porque van a tener que demostrar que la casa donde entraron era una propiedad privada y no una casa de masajes.

Alguien les debe decir que para este tipo de allanamientos deben de contar con una orden emitida por una autoridad competente, necesariamente un juez, hacer lo contrario es un delito y este "se paga" conforme a la ley.

Nos vemos cuando nos veamos.

<http://www.intoleranciadiario.com/2009/interna-columna.php?Columnas-Puebla--Porque-los-Muertos-Corren-Rapido-Allanamientos-y-cosas-peores-en-el-ayuntamiento&id=10525>

### La Iniciativa Mérida en Puebla, una realidad negociada desde septiembre

En septiembre del año pasado iniciaron las negociaciones encabezadas por Fernando Manzanilla y este espacio dio la primicia: el **gobierno estadounidense** destinaría fondos de la controvertida Iniciativa Mérida para Puebla. La idea original era aprovechar la **posición geoestratégica** de la entidad para colocar el **Comando Sur-Sureste** y lanzar operaciones en contra del **crimen organizado** en la región, de Veracruz a Tabasco y de Chiapas a Guerrero. En el curso de los meses, gracias también a la intermediación de Genaro García Luna, los directivos de la Iniciativa Mérida decidieron la conveniencia de que la inversión tomara un **rostro más amable** en lugar del alarmante Comando Sur-Sureste y, sin embargo, cumplirá los mismos propósitos: **una base para las fuerzas norteamericanas que operan encubiertas en el país**. Ayer, con una inversión total de 22 millones de dólares, se anunció la construcción de la **Academia de Policía más avanzada del país** gracias a la dotación de tecnología que recibirá. Que nadie lo dude: Puebla tendrá la mejor Policía de México.

Esto fue lo que escribimos el pasado 20 de septiembre: "El temor es fundado, y no sólo por la ruptura del pacto mafioso que los gobiernos del PRI en Puebla mantuvieron por varios años con los capos. No: se trata de algo peor. Hablamos de que en los próximos años, a partir de la toma de protesta de Moreno Valle, la entidad se convertirá en un **punto neurálgico** de la lucha en contra del crimen organizado. Algo así como la base del **Comando Sur-Sureste** para combatir el trasiego de drogas en **Chiapas, Oaxaca, Guerrero, Veracruz y Tabasco**. Algún día se soñó que Puebla fuera la *cabeza* de un **corredor comercial** que llegara hasta Panamá. Ahora, de acuerdo con la Iniciativa Mérida, el corredor podría construirse, pero su objetivo sería la **seguridad pública**."

"En efecto, la determinación de convertir a Puebla en la base del Comando Sur-Sureste no proviene de Moreno Valle, ni siquiera del presidente Calderón. Se trata de uno de los **puntos centrales de la Iniciativa Mérida**, es decir, del **acuerdo bilateral** con Estados Unidos por el que el Congreso norteamericano destina **millones de dólares a los cuerpos de seguridad mexicanos** para ayudarlos a combatir con estrategia, equipo y armamento al crimen organizado. Los efectos de la Iniciativa Mérida, calificada de intervencionista por muchos intelectuales, ya comienzan a resentirse.

"Primero, no es casualidad que el cuerpo de seguridad **protagonista** de los últimos grandes operativos y detenciones sea **la Marina y no el Ejército**. ¿Por qué? Porque a los marinos se les han destinado los **500 millones de dólares** provenientes del acuerdo bilateral con Estados Unidos, y son ellos quienes han recibido la **última tecnología** en materia de inteligencia y armamento. Incluso, recientemente recibieron **aviones de última generación** para interceptar las aeronaves provenientes de Sudamérica con drogas. Fue la Marina quien abatió a **Arturo Beltrán Leyva** en Cuernavaca. También quienes detuvieron a Sergio Villarreal en Puerta de Hierro, y quien encabezó el **cateo en La Concepción Buenavista**. **El Ejército se quedó fuera de la Iniciativa Mérida. ¿Por qué? No hay explicación oficial.**

"Es importante recordar que **uno de los cinco proyectos estratégicos** que el gobernador electo presentó al presidente Calderón fue la construcción de un **súpercentro de inteligencia C4** con la tecnología más moderna disponible en el mercado. Según cuentan, la idea agradó tanto al mandatario federal que inmediatamente lo relacionó con uno de los **puntos clave de la Iniciativa Mérida**, consistente en la creación de una Base Comando para el sur-sureste. Nada mejor que Puebla. El súpercentro de inteligencia C4 también le consiguió una **audiencia inmediata con Genaro García Luna**, quien también vio con agrado el proyecto para sacar del DF las decisiones de la guerra contra el narcotráfico. Se dice, incluso, que platicaron sobre el **perfil del secretario de Seguridad Pública** del próximo gobierno estatal y, también, le recomendó asesores de primer nivel en la materia y en seguridad nacional.

"¿Por qué Puebla como la base del Comando Sur-Sureste? Una vez más la **envidiable posición geográfica**, misma razón del asentamiento de grandes capos en los *narco-residenciales* de lujo de la capital. Desde aquí, por ejemplo, pueden coordinarse los operativos de la Marina y mantener un fuerte destacamento para detener los **submarinos que llegan a Tapachula provenientes de Colombia** y las avionetas que bajan en Chiapas. También puede enfrentarse a la organización de '**Los Zetas**', que mantiene en jaque a **Tabasco y Veracruz**. Por si fuera poco, también detener la guerra que varios cárteles mantienen por el **control de Acapulco y Cuernavaca**, así como el creciente interés que varios grupos tienen en la costa oaxaqueña de Huatulco y Puerto Escondido. Nadie puede negarlo, tenemos una posición envidiable.

"La instalación del Comando Sur-Sureste y la construcción del súpercentro de inteligencia C4 es una **consecuencia colateral** al triunfo de Rafael Moreno Valle el 4 de julio. ¿Por qué? Por el simple pero poderoso hecho de que el presidente Calderón **tiene toda la confianza en el gobernador electo** y la certeza de que no habrá pactos mafiosos semejantes a los que firmó Marín. Una idea semejante jamás hubiera cruzado su mente en caso de la victoria de un priista, y mucho menos de un marinista. Puebla en el marco de la Iniciativa Mérida: una prueba más de que las cosas **cambiarán a partir del próximo año**. Habrá que acostumbrarse a tratar con marinos y militares".

<http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2010/septiembre/colum-tiempos-200910.php>  
<http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/mayo/colum-tiempos-100511.php>

### (Poder y política/Manuel Cuadras)

#### **Moreno Valle y Eduardo Rivera: el matrimonio fallido**

¿Cómo llegaron las cosas hasta este punto? ¿Por qué tanto distanciamiento? ¿Por qué en tan poco tiempo? ¿Por qué me trata así? ¿Qué le hice? Éstas y otras preguntas deben estar rondando por la mente del Presidente Municipal, Eduardo Rivera, ante el comportamiento gélido del gobernador hacia él.

Y es que, efectivamente, esas mismas preguntas nos las hacemos muchos de los que observamos esa extraña relación. Digo "extraña", porque "oficialmente" son del mismo Partido, aunque todos sabemos que en realidad no lo son. "Extraña" desde el momento en que **no** congenian, pero tienen que fingir llevarse bien. "Extraña" porque pasaron del amor al odio en menos de tres meses.

Esta situación de "**matrimonio fallido**", no es nueva, lo mismo les ocurrió a sus antecesores. Así sucedió en el sexenio anterior, y en el anterior, y en el anterior, pero en todas las administraciones pasadas, había una causa, una explicación "lógica", en ésta me parece que no la hay, o al menos no la encuentro, veamos.

En el sexenio de Manuel Bartlett, el tibio e inexperto de Hinojosa, tuvo que padecer los estragos de un gobernador férreo que no gustaba de ceder ni un ápice de poder. Hinojosa tuvo la tierna idea de que su administración (por ser la primera panista) brillara más que la administración estatal. ¡Oh sorpresa! Bartlett le cerró todos los caminos y le recordó que **antes del 2 está el 1**, así de fácil.

Poco más tarde, al inicio de su sexenio, el ortodoxo Melquiades Morales -conocedor (y respetuoso) como pocos de las formas políticas- intentó por todos los medios bloquear a Mario Marín para evitar que éste se convirtiera en su sucesor. Melquiades nunca perdió la clase, si bien **no** quería a Marín, tampoco lo odiaba, sabía que era una cuestión política, nada más, "sólo negocios" –diría Don Corleone-. El final todos lo conocemos: Marín abrió cada puerta que le cerraba el melquiadismo. Melquiades lo entendió con sobriedad y madurez.

¿Qué decir del sexenio marinista? Quizá sea el ejemplo más pronunciado de una mala relación entre un gobernador y un Presidente Municipal. Primero fue con Doger, con quien simple y sencillamente nunca se pudo entender (siendo que antes eran amigos entrañables). ¿Cuál fue la razón o el origen de la disputa? Que Doger "**osó**" candidatearse para la gubernatura (cosa que Marín sintió como una ofensa), por eso, las desavenencias no terminaron cuando acabó el periodo del alcalde, continuaron a lo largo de todo el sexenio. "De mi cuenta corre que Doger no va a llegar..." –dijo Marín- y no hubo poder humano que lo hiciera cambiar de opinión.

Ya para la segunda mitad de su sexenio, ocurrió algo similar con Blanca Alcalá, quien al igual que Doger, **nunca contó con el apoyo del gobernador**, ¿la razón? Que Alcalá era una aspirante bien posicionada para convertirse en la sucesora de Marín, cosa que Marín (nuevamente) sintió como una ofensa, y se contraponía con sus planes transexenales.

Vayamos aterrizando al tema original: la relación Moreno Valle-Eduardo Rivera. En todos los casos anteriores, había un móvil **medianamente "lógico"** para que existiera una fría relación con el Ejecutivo del Estado: Alcalá, Doger y Marín tenían aspiraciones a la gubernatura, dichas aspiraciones **no** quedaban simplemente en ello, sino que, los tres hacían lo **políticamente posible** para que su aspiración se concretara, lo cual, despertó aún más el celo del gobernador en turno.

En el caso de Rivera, ¿qué ha hecho para ganarse la antipatía de RMV? Supongamos que al nuevo alcalde se le antojó ser gobernador? ¿Y? ¿Ha hecho algo "incorrecto"? ¿Le ha robado cámara al gobernador? ¿Ha intentado rebelarse? ¿Ha hecho una declaración **fuera de lugar**? ¿Algo que el Ejecutivo pudiera malinterpretar? A mi juicio **no**, ¿entonces? ¿El repudio (porque eso parece) de RMV hacia Eduardo Rivera está basado en un simple ejercicio de control, de dominación? ¿Así nada más? ¿El prematuro divorcio entre los actuales mandatarios es, así, **de gratis**? De ser así, qué pena para los panistas (por no saber compartir el pastel) y qué pena para los poblanos (porque a nadie le conviene un **matrimonio fallido**...)

<http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/poderypolitica/2011/mayo/colum-poderypolitica-100511.php>

### (La Manzana/Irma Sánchez)

#### **Nunca es tarde para recordar...**

Que fue hace un año que sorpresivamente los poblanos *lanzaron* la primera señal de que su candidato para la gubernatura de Puebla era el de la oposición.

Así se interpretó el hecho de aceptar, utilizar y hasta lucir sin esconderse "los famosos paraguas" que sorpresivamente manos misteriosas pusieron al alcance de cientos de poblanos que llegaron a la zona de plaza Dorada y el parque Juárez para disfrutar del tradicional desfile de los escolares y los militares.

Fue entonces cuando los poblanos “ya no se escondieron”, no se avergonzaron y comenzaron a dar la cara utilizando su sombrilla con los colores de los partidos políticos de la *megacoalición* que respaldaban al candidato **Rafael Moreno Valle Rosas**.

Sombrillas que, hay que destacar, aguantaron lo mismo los rayos candentes del sol que las fuertes lluvias de la temporada, y que nuevamente hoy vuelven a salir para usarlas lo mismo para el sol que para las primeras lluvias, porque “son de calidad”, por encima de las que tradicionalmente se regalaban, de “medio útese y tírese”, echando a la basura el dinero por malas compras.

Hace un año el factor sorpresa se apoderó de todos...

Unos y otros no daban crédito al ver tantos paraguas abiertos frente a la tribuna de honor del desfile del 5 de Mayo...

¿De dónde salieron?

Según datos de las oficinas de la casa de campaña del entonces candidato, fueron 30 mil las sombrillas que se regalaron.

La gente no tuvo ni que atropellarse para conseguir una.

Jóvenes activistas pasaron a lo largo de la línea de los espectadores del desfile y las fueron entregando de mano en mano.

¡Ah!

Y para sorpresa...sirven.

Y un año después, continúan sirviendo.

¿Cómo estuvo el reparto?

¿Por dónde las introdujeron?

Desde la noche anterior los estrategas de la campaña de Moreno Valle se fueron a hacer guardia en camionetas estacionadas en las calles aledañas al desfile...

Y así, cuando el movimiento comenzó, cuando comenzaron a calentar los primeros rayos del sol de ese histórico 5 de mayo, sin pudor, sin pena, sin acongojarse, sin avergonzarse, la gente los comenzó a abrir... Y cuando el desfile inició, el bulevar 5 de Mayo lucía como un campo tupido de hongos emblemáticos azul, blanco, amarillo y naranja.

¡Qué osadía!

Por encima de las preferencias electorales que según los encuestadores apuntaban al triunfo del candidato tricolor, el de siempre.

Pero se resistieron a leer correctamente la señal que los poblanos *lanzaron*; la primera señal.

Ya no más simulación... Puebla estaba lista para el cambio.

Y ¿qué pasó?

Se negaron a la lectura.

Y al necio, el castigo por soberbia.

La respuesta fue “tan clara como el agua” el 4 de julio, cuando la noche se presentó larga y con un panorama muy distinto al que dibujaron los encuestadores que amasaron buenos capitales al cobrar por resultados que en todo momento quisieron escuchar, por encima de lo que en verdad la gente opinaba.

¡Ah!, qué brutal realidad.

¿Y los paraguas?

Hoy siguen invadiendo las calles de Puebla, bajo el sol y bajo la lluvia.

<http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2011/mayo/colum-manzana-100511.php>

### **(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca)**

#### **Muy oportuna la Academia**

**En momentos en que el país ha lanzado un ¡Ya basta! al gobierno de Felipe Calderón por el incremento de la violencia en nuestro país y la impunidad con la que actúan los delincuentes, organizados o no, el gobierno estatal inicia la construcción de lo que será la Academia para la formación de policías, investigadores y custodios, que está incluida en la Iniciativa Mérida, con una inversión de 4 millones de dólares.**

El secretario general de Gobierno, **Fernando Manzanilla Prieto**; el secretario ejecutivo del Consejo Estatal de Coordinación del Sistema de Seguridad Pública, **Mauricio Tornero**, y el director general de Iniciativa Mérida, del Departamento de Estado, **Keith W. Mines**, estuvieron en el acto de colocación de la primera piedra.

Se dijo que la Academia llevará el nombre del general **Ignacio Zaragoza**, y tendrá carácter nacional, es decir, a ella podrán concurrir jóvenes con vocación para ser policías estatales, ministeriales, municipales, investigadores o custodios, de todo el país.

La seguridad, afirmó Manzanilla Prieto, nos involucra a todos, a gobierno y al pueblo. La seguridad es necesaria para el progreso, para la tranquilidad de las naciones.

**El inicio de esta obra coincide con las diversas manifestaciones de protesta realizadas el pasado domingo en varios estados del país y aun en el extranjero, para exigir al gobierno un cambio en la estrategia para combatir al crimen.**

Todo mundo está de acuerdo en que la estrategia que se está siguiendo actualmente ha sido contraproducente y ha provocado no la disminución, sino el incremento de la delincuencia organizada o no.

Es la impunidad y la corrupción, más que otra cosa, lo que ha provocado el descontento popular, sobre todo en las entidades del norte y algunas del sur, que han sido las más golpeadas por el llamado crimen organizado.

Organizaciones civiles, religiosas, defensores de los derechos humanos, universidades, etcétera, se han unido como nunca para exigir un freno a la violencia, pero con una estrategia de inteligencia.

El problema es que el país, en general, tiene pocos policías profesionales dedicados a la investigación, carece de cuerpos policíacos profesionales, bien entrenados, para enfrentar a los grupos delincuenciales, ni el Ejército ni la Marina están capacitados para realizar actividades policíacas. Urgen, pues, instituciones destinadas a formar policías, investigadores, custodios, para realizar ese trabajo.

La Academia Ignacio Zaragoza, cuya construcción se inició en Puebla, tiene ese objetivo. Aquí podrán venir a capacitarse profesionalmente, jóvenes con vocación de servicio que llenarán el vacío que ahora tiene el país en ese aspecto.

Puebla ha sido una de las grandes ciudades de México que ha salido mejor librada de la ola de violencia. Contando con instituciones como la que se construye ya, seguramente que continuará siendo un lugar seguro para sus habitantes y para quienes lleguen con el fin de pasear o hacer negocios.

**Ya nadie está seguro en las candidaturas**

**Los tiempos políticos han cambiado. El surgimiento de la Fundación Isidro Fabela delegación Puebla y otras agrupaciones políticas nos dice claramente que quienes se mencionaban como seguros candidatos a senadores o diputados federales, no la tienen muy segura.**

Los priistas de todos los niveles quieren participar en las luchas internas de su partido, pues ya no son tan sumisos como lo fueron durante décadas. Ya también exigen, gritan, razonan y, si no les hacen caso, se van con la *música* a otra parte.

Antes era impensable que por su cuenta y riesgo, un priista buscara su postulación si no recibía el beneplácito de quien o quienes deciden en la cúpula. Ahora no hay cúpula estatal y eso les facilita tomar la decisión de *lanzarse*.

En esa lucha para el Senado de la República ya están: **Fernando Morales Martínez**, dirigente de la CNOP en el estado y diputado federal; **Alberto Jiménez Merino**, diputado federal; **Alejandro Armenta Mier**, exdirigente estatal del PRI y actualmente destacado en Nayarit, cumpliendo una función encomendada por la dirigencia nacional priista, entre otros. Desde luego que en la lucha interna están **Mario Marín**, exgobernador del estado y **Blanca Alcalá**, expresidenta municipal de Puebla, ocupando posiciones privilegiadas.

Armenta realiza un trabajo callado pero efectivo al recorrer los distritos electorales de la entidad para dialogar con los priistas que lo conocen bien, a fin de ir conformando una estructura que le ayudará en caso de ser elegido candidato.

Este mes la dirigencia estatal del PRI iniciará el proceso de renovación de sus comités municipales y distritales.

**Sin problemas, se eligen juntas auxiliares**

**Con un mínimo de problemas fueron electas, el pasado domingo, 15 juntas auxiliares de nueve municipios de la entidad.**

San Nicolás de Los Ranchos, Izúcar de Matamoros, Tehuacán, Caltepec, Tlalancaleca, Huejotzingo, Chietla, Jolalpan y Puebla fueron los municipios donde quedaron pendientes de elegir algunas juntas (en el caso de Puebla capital, Canoa era la junta pendiente).

Todavía quedan sin elegir algunas juntas de cuatro municipios. Los municipios son Huitziltepec, Tlacotepec de Porfirio Díaz, Cañada Morelos y Quecholac, pero ya se está en pláticas con los grupos que se disputan la posición y es posible llegar a acuerdos a fin de que los procesos se lleven a cabo sin problemas.

<http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/mayo/colum-pulso-100511.php>



**(Al Portador/Alejandro Mondragón)**

**Ni la mejor, menos fue digna, la Feria al madrazo**

Desde marzo de este año, el entonces director del Centro de Exposiciones y Convenciones de Puebla, Antonio Zaráin García, envió una serie de observaciones sobre los riesgos que implicaba la realización de la llamada "Feria de Mayo".

Aunque tales señalamientos fueron entregados a la Secretaría de la Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico, a cargo de Pablo Rodríguez Regordosa, nunca hubo una respuesta correctiva y se organizó la Feria al madrazo.

Zaráin advirtió 20 puntos torales:

- 1.-** La seguridad de la Feria debe estar resguardada por Seguridad Pública del Estado o del Municipio, tanto en el interior del inmueble, así como en los alrededores del mismo, en áreas de taquillas, en accesos y salidas del recinto (elementos facultados para portar armas de fuego y con unidades móviles).
- 2.-** Durante el montaje y evento, tendrá injerencia la Dirección de Protección Civil del Estado o del Municipio, para supervisar la instalación de rutas de evacuación, señalética y armado de juegos mecánicos.
- 3.-** Para montaje, evento y desmontaje es necesario contar con la participación de unidades y personal de Seguridad Vial y Tránsito Municipal, resguardando áreas de no estacionamiento, retiro de corporaciones de taxis, entre otras.
- 4.-** Deberá participar diariamente una Unidad Móvil de la Agencia del Ministerio Público, por situaciones delictivas que se presentan de manera frecuente durante el evento.
- 5.-** En el montaje, evento y desmontaje resulta imperioso contar con la contratación del personal de vigilancia (seguridad privada y policía auxiliar), traslado de valores, personal de limpieza en áreas comunes y baños, taquilleros, morralleros, checadores, supervisores de expositores, personal para registro de expositores, supervisores en andenes y áreas de carga y descarga, entre otros.
- 6.-** Debe participar permanentemente el Departamento de Atención al Comercio Informal del Ayuntamiento, por la severa afectación que ocasionan las agrupaciones 28 de Octubre, Doroteo Arango y otras, dedicadas al ambulante que se instalan en los alrededores del recinto y en el área que colinda con el Museo Imagina.
- 7.-** Se debe considerar la participación del Sistema de Administración Tributaria, Procuraduría Federal del Consumidor, Secretaría de Finanzas del gobierno del estado y otras, para supervisar la introducción de mercancía de dudosa procedencia y que no acrediten su legítima propiedad.
- 8.-** Durante el evento se necesita contratar los servicios de recolección de basura, requiriéndose su acceso en todo momento para el retiro de contenedores por la gran cantidad de desechos que se generan.
- 9.-** Es necesaria la participación de los servicios de Salubridad para que supervisen la preparación de alimentos, bebidas y verifiquen las condiciones de los lugares en que serán preparados.
- 10.-** Es benéfico contar con el servicio de ambulancias, una en la parte frontal del recinto y la segunda en la parte trasera del mismo, con opción a una tercera que suplantarán a la que en su caso sea ocupada por alguna emergencia.
- 11.-** Deben supervisarse las instalaciones de gas que pueda ser utilizado durante el evento por el Cuerpo de Bomberos y así mismo con una motobomba y dos unidades más para que sea ubicadas en lugares estratégicos del inmueble en caso de algún siniestro.
- 12.-** El servicio de agua que se utiliza durante el evento es demasiado, lo que provocará un pago bastante elevado.
- 13.-** El inmueble se encuentra a la fecha con un adeudo aproximado de 270 mil pesos con la Comisión Federal de Electricidad, el cual debe ser cubierto a la brevedad por ser necesario para el desarrollo de actividades.
- 14.-** Las fechas en que resulta urgente incrementar los apoyos, servicios, personal, estrategias, prevenciones y demás necesarios para controlar el evento es en fechas del 1 al 5 de mayo y el último día del evento.
- 15.-** Deberá contratar pólizas de seguros con compañías que conozcan la operación y riesgos que puedan presentarse y que garanticen la protección de los visitantes, expositores, instalaciones y demás.
- 16.-** Para formalizar los derechos y obligaciones que se generen entre el organizador del evento y sus expositores se deben concretar, a través de contratos de arrendamiento, concesiones, prestación de servicios profesionales, servicios especiales, convenios de colaboración, convenciones de pago de pago en especie, contratos de publicidad, contratos de arrendamiento para stands con venta de alcohol, cartas compromiso, contratos de asociación en participación y atípicos de exposición y pago en especie, entre otros.
- 17.-** Deberá conocerse si la persona física o moral a quien se le otorgó el uso y explotación del inmueble se obligó a la tramitación y obtención de permisos de carácter municipal (ejemplo, venta de boletaje), estatal (ejemplo, impuestos con sindicatos de músicos); y federal (ejemplo, sorteos en el evento y rifas en el palenque).
- 18.-** Se necesitan conocer las estrategias, horarios, lugares, habilitación, servicios y otros que implantará el organizador del evento para cada una de las atracciones, actividades, presentaciones y demás a desarrollar en el mismo.

**19.-** Es procedente conocer bajo qué figura (concesión, arrendamiento y otra) y sobre cuáles condiciones se otorgó el uso y explotación del inmueble (si es todo el inmueble o una parte, con o sin estacionamiento, con áreas restringidas, áreas de preparación de alimentos y bebidas o si habrá personal del gobierno supervisando su uso por las características tan especiales del equipo que contiene, ya que para esto es necesario contratar técnicos especializados en su manejo y la vigencia de la misma). Igualmente se debe tener certeza de qué dependencia u organismo obtendrá el pago realizado o por cubrir (10 millones de pesos) por parte del organizador del evento.

**20.-** Por lo anterior, y para el caso de que este organismo, Centro de Convenciones de Puebla, sea el encargado de administrar el Centro de Exposiciones-Convenciones Puebla, resulta procedente conocer qué dependencia canalizará la partida presupuestal para iniciar su administración y operación.

Hasta aquí las observaciones hechas por Zaráín.

Dos puntos:

**1.-** O de plano no le hicieron caso.

**2.-** O dejaron morir solo a Pablo Rodríguez para exhibirlo ante la opinión pública, lo que llevó a que el hilo se rompiera por la parte más delgada: la cabeza de Zaráín.

[http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=6241&Itemid=70](http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6241&Itemid=70)

### **(La Tempestad/Valentín Varillas)**

#### **¿Quién le teme más a los 100 días?**

No son los priistas los más preocupados por el evento del próximo miércoles, en donde el gobernador Moreno Valle dará a conocer a los poblanos las acciones que ha llevado a cabo en los primeros cien días de su administración.

Tampoco los marinistas, quienes han recibido un alud de críticas no sólo por la manera en la cual dejaron la administración pública estatal, sino por las inevitables comparaciones entre la dinámica del arranque actual y lo que fue en su momento el inicio del sexenio anterior.

La preocupación principal por la parafernalia mediática y propagandística que veremos desplegada mañana, para venderle a la opinión pública poblana la nueva manera en la que se gobierna en la Puebla morenovallista, se concentra en el primer cuadro de la ciudad, concretamente en el mismísimo Palacio Municipal.

Y es que, dos semanas después de que el gobernador informe lo hecho en poco más de tres meses, el alcalde de Puebla tendrá que hacer lo mismo.

¿Qué dirá?

¿Qué informará?

¿Qué acciones detallará que ameriten el reconocimiento ciudadano?

Más allá de recordarnos lo que ya sabíamos: que la administración de Blanca Alcalá ha sido una de las más ineficientes y corruptas de la historia de la ciudad, Eduardo Rivera tiene muy poco que festinar.

A menos que suceda un auténtico milagro, será prácticamente imposible cambiar la mayoritaria opinión que se empieza a formar sobre su gobierno: lento, soso, sin una visión clara de cómo lograr las metas y objetivos planteados para los próximos tres años y que se escuda en la participación ciudadana para la toma de decisiones estratégicas de gobierno, en un afán desesperado de intentar ocultar su incapacidad.

¿Sus buenas intenciones?

¿Su compromiso con la honestidad?

Me queda claro que tiene ambos, pero no son ni serán suficientes para estar a la altura de las enormes expectativas que generó entre los ciudadanos su victoria en las urnas.

Rivera empieza a pagar el enorme error que cometió al conformar un gabinete que responde mucho más a la institucionalidad partidista y al pago de facturas políticas de grupo, que a la capacidad real de quienes forman cada una de las carteras de la administración de la ciudad.

En la práctica, esto se nota, es evidente.

¿Para qué recordar los deslices en la dirección de obra pública?

¿O los policías toluqueños que no llegan a los llamados de auxilio por no conocer la ciudad?

¿Vale la pena resaltar otra vez la ineptitud en la operación política para llevar a buen puerto las elecciones en las juntas auxiliares?

¿Para qué?

Más allá de los inevitables cuestionamientos o de los errores que pudieran haberse cometido, Rafael Moreno Valle ha obligado a cada uno de sus colaboradores a imprimirle a su desempeño como servidor público una dinámica de trabajo maratónica, que le permite a 100 días echar mano de una gran cantidad de acciones puestas en marcha al inicio de su administración.

Lo anterior ha influido sin duda en la opinión ciudadana a su gobierno. Los contrastes entre lo que veremos mañana y dentro de un par de semanas serán monumentales, tal y como se dieron al comparar sus respectivas ceremonias de toma de protesta. Es evidente: entre niveles de gobierno existen hoy dos dinámicas distintas, dos estilos de liderazgo que no sólo son muy diferentes entre sí, sino que parecen hasta mutuamente excluyentes. ¿Cuál de los dos dará al final mejores resultados?

#### **CIUDADANOS POR LA SEGURIDAD**

Excelente noticia la formación en Puebla del Consejo Ciudadano de Seguridad y Justicia. Urge establecer un vínculo efectivo entre las necesidades ciudadanas en materia de seguridad y las políticas públicas que se diseñan en la materia. Mejor noticia aún la designación de Andrea Ambrogi Domínguez al frente de este consejo. En mejores manos no podría estar.

Más allá de su honestidad a toda prueba, Ambrogi ha demostrado tener la capacidad e inteligencia para destacar en cada uno de los ámbitos a los que se ha dedicado en su vida profesional.

No cabe duda, los ciudadanos por fin contaremos con una herramienta efectiva para exigirles a nuestras autoridades que cumplan en los hechos las innumerables promesas que manejan en el discurso en materia de seguridad pública.

Enhorabuena

[http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=6242&Itemid=71](http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6242&Itemid=71)

### **El Sol de Puebla**

**(Marcela Jiménez Avendaño)**

#### **¿Será que la solución está en los maestros y no en los políticos?**

La legítima megamarcha convocada este fin de semana por Javier Sicilia en que participaron miles de personas hermanadas por la pérdida de algún familiar o amigo cercano a partir de la errática guerra contra el crimen organizado de Felipe Calderón, derivó en una serie de peticiones poco factibles. Pese a ello, habría que rescatar, además de los motivos y fuerza propia de la movilización ciudadana, la coincidencia generalizada de exigencia al Gobierno Federal de un cambio de estrategia en esta guerra, aunque el contenido es la diferencia, mientras unos pugnan por medidas que solo atienden las consecuencias del problema, otros lo hacemos bajo la premisa de atacar las raíces.

Esta segunda postura, sin embargo, requiere de mucho mayor tiempo y voluntad política -que no existe- para replantear en su totalidad las políticas públicas en materia de educación, economía, salud y seguridad, así como reformas integrales que impacten en la relación entre los Poderes, la generación de mayorías, la autonomía real del Poder Judicial, entre otras. No creemos que con la sola renuncia de García Luna se logre algo positivo.

La gravedad de la situación requiere de un cambio profundo institucional y de una estrategia integral que combata la pobreza y la severa desigualdad social que produce millones de niños y jóvenes sin oportunidades y listos para embarcarse en acciones delictivas -al menos 3 millones de niños viven en pobreza severa-; que brinde educación de calidad a todos los mexicanos a fin de romper la inercia de descomposición social y cultura de la violencia que crece agigantadamente en nuestro país; que ponga freno al brutal incremento de adicciones -en 7 años el número de niños y jóvenes con algún tipo de adicción a drogas no legales aumentó en más de 400%-; entre otros cientos de cosas. No podemos pensar, tal como sugiere Calderón, que pueda solucionarse con solo balas y ejército en las calles.

Lo que es muy cierto es aquello que dijo Sicilia sobre el hecho de que si no se hace algo, el próximo Presidente, llámese como se llame, se dedicará únicamente a administrar el caos, de hecho creo que éste ya lo está haciendo.

Y a propósito del tema y de la proximidad del Día del Maestro, les reproduzco la siguiente fábula que me envió mi amigo Farber hace unos días:

"Murió un profesor y se fue a las puertas del cielo. Sabido es que los maestros, por su ser y hacer, siempre van al cielo, sin embargo, San Pedro buscó en su archivo pero no encontró su nombre así que le envió al infierno donde rápidamente le dieron alojamiento. Poco tiempo pasó y el Profe se cansó de padecer las miserias del infierno, así que se puso a diseñar un proyecto y un programa anual de trabajo. Organizó un órgano colegiado, una asociación de padres de familia y el comité escolar de participación social. Con el paso del tiempo ya tenían certificaciones en varias áreas, infierno libre de humo, aire acondicionado, centro de cómputo, círculos de

lectura, grupos de alfabetización, internet inalámbrico, todo tipo de becas, festivales, desfiles, etc. Un día Dios llamó al diablo por teléfono y con tono de sospecha le preguntó: 'Y qué, ¿cómo andan las cosas por allá?' '¡Estamos a toda madre!', contestó el diablo. Por si algo se te ofrece apunta por favor mi nueva dirección de email: eldiablofeliz@infierno.com. Sorprendido, Dios preguntó entonces: '¿Qué acaso tienen un maestro allí?' El diablo contestó que sí. 'Nunca debió haber llegado ahí. Los profesores siempre van al cielo. ¡Me lo mandas inmediatamente!' 'dijo Dios, '¡Ni loco', replicó el diablo. Dios se puso rojo de furia: "¡Mándamelo de inmediato o... te demando!!" 'Y el diablo, con tremenda carcajada le contestó: '¿Ah, sí? Y nada más por curiosidad, ¿de dónde vas a sacar un abogado si todos están aquí?' Moraleja: Un maestro no ve el mundo, lo transforma. Sin duda, la educación es la base del cambio de fondo que requerimos en nuestro país. La escuela y la familia son parte vital de esta transformación, así que a todas las mamás y maestros, además de desearles un Feliz Día, les recuerdo el enorme compromiso que tienen en la formación de mejores mexicanos y, en consecuencia, en la construcción de un mejor México. Aunque lo anterior, por supuesto no exime a nuestros poco patriotas e ineptos políticos de su responsabilidad en el desastre de país que han dejado. ¡Feliz Día de las Madres!  
<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2970.htm>

### **(En punto)**

Para los mal pensados que creyeron que la ausencia del presidente municipal de Puebla en la gira de trabajo del domingo del gobernador Rafael Moreno Valle por la ciudad se debió a una ruptura entre ambos, ayer Eduardo Rivera dijo que los motivos tuvieron que ver simple y sencillamente con la agenda que él ya tenía. Ese día llamó la atención que el edil no estuviera presente en la colocación de las primeras piedras de tres distribuidores viales en la Angelópolis, obras en las que al Ayuntamiento participará con recursos propios. Rivera explicó que no estuvo ahí porque ya había pactado una agenda distinta, aseguró que prueba de la buena relación que tiene con Moreno Valle es que todas las obras que emprendió el gobierno estatal han sido acordadas con su administración, y como muestra recordó que la aportación municipal es de 500 millones de pesos en el caso del Viaducto Zaragoza, "nada más que no podemos estar todos en el mismo momento, al mismo tiempo", justificó.

Para concluir el tema, Rivera Pérez presumió que su comunicación con el gobernador es, a veces, de todos los días.

Ahí está entonces la explicación para quienes ya se disponían a amarrar navajas.

\*\*\*

Por lo visto, Enrique Doger Guerrero ha dispuesto hacer las paces con todo mundo dentro del PRI para allanar su camino a la candidatura del PRI a la presidencia municipal de Puebla.

La estrategia no le garantiza que vaya a convertirse, de nueva cuenta, en el abanderado del tricolor para ese cargo de elección popular en el 2013, sin embargo, cierto es que de esa forma podría quitarse de enfrente una serie de obstáculos que en cambio sí le impedirían conseguir la nominación del PRI.

Doger es astuto.

Para no ser vetado por los pesos pesados del tricolor en Puebla es que ha buscado reuniones con Mario Marín Torres, primero, y con Blanca Alcalá Ruiz, después.

Aliándose con el ex gobernador y con la ex presidenta municipal de Puebla suma puntos hacia su nueva aventura.

En esa lógica no será sorpresa que en próximos días busque también al ex candidato a gobernador Javier López Zavala y después, por qué no, hasta a Mario Montero Serrano.

La tarea es sumar aun a los viejos enemigos y rivales del pasado.

Lo que no se sabe o no ha trascendido es aquello que estará ofreciendo a sus interlocutores a cambio de que lo apoyen o por lo menos no lo veten en su nueva aspiración; difícilmente podrá prometer a todos lo mismo, ¿o no?, porque imagínese usted que les diga que los respaldará para que obtengan la candidatura al Senado de la República cuando todos esos personajes quieren lo mismo, y Doger sabe que sólo dos (en el caso de que no le dieran una posición al Partido Verde ni a Nueva Alianza) podrían arribar a esa nominación.

\*\*\*

Ahora resulta que además de vender litros que no son de a litro y de cometer fraude en contra de miles de propietarios de vehículos que diariamente acuden a las estaciones a comprar combustible, un número importante de las gasolineras del estado incumple también con las medidas de seguridad e higiene que deben tener este tipo de negocios.

Rafael Micalco, delegado de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social, dio a conocer que esta dependencia se ha dado a la tarea de visitar de forma aleatoria 50 expendios de gasolina en la capital del estado, así como en Atlixco, San Martín Texmelucan y Tehuacán, y de la inspección fue que salieron a relucir diversas

irregularidades.

Los problemas encontrados tienen que ver con la falta de señalización, de condiciones de seguridad y de cascos así como de capacitación; otra deficiencia está relacionada con la presencia de recipientes a presión -sobre todo para inflar neumáticos- que están viejos o en malas condiciones y que pueden llegar a ocasionar accidentes.

Lo malo de todo esto es que, con todo y los reportes de la Profeco donde se ubican las gasolineras que surten menos de lo que cobran, ninguna autoridad ha podido hacer nada a los propietarios.

Ésa sí es impunidad.

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm>



### **(La Corte de los Milagros/Rodolfo Ruiz)**

#### **Licencias de conducir, otro millonario negocio de Édgar Nava & company**

¿Sabe a cuántos millones de pesos anuales asciende el negocio de las licencias de conducir en Puebla?

**La cifra, créame, es exorbitante.** Sin embargo, lo asombroso es que **los pagos de los contribuyentes por este concepto no se quedan en las arcas públicas**, sino que van a engrosar cuentas bancarias privadas. **En el caso del sexenio de Mario Marín, el concesionario de tan importante renglón de actividad pública fue el empresario Edgar Nava García**, quien además ha sido el constructor consentido de los últimos dos gobernadores.

De ahí que **el expediente de la empresa concesionaria de la expedición de licencias** para automovilistas, motociclistas y choferes particulares del estado de Puebla desde la administración de Mario Marín Torres, **se ha guardado bajo siete llaves en la Secretaría de Comunicaciones y Transportes. Se trata de la empresa RUTA Comercializadora SA de CV**, que tan apapachada estuvo en la gestión anterior que casi todos los ingresos que el gobierno del estado **obtenía por derechos de nuevas licencias, renovación o reposición de las mismas, así como por exámenes teóricos y médicos, se le reintegraban vía transferencias.**

Estamos hablando de cifras millonarias, considerando que cada año **la hoy Secretaría de Transportes expide entre 170 mil y 200 mil licencias de conducir y que el pago de derechos fluctúa entre 515 y 815 pesos**, dependiendo de la vigencia del documento por tres o cinco años, respectivamente, y que los exámenes teóricos y médicos se cobran en 75 y 90 pesos cada uno.

¿Por qué este millonario negocio, que **seguramente Édgar Nava compartía con algunos funcionarios de la pasada administración estatal que hoy incluso figuran como socios suyos en un par de agencias automotrices**, no ha sido desterrado de la Secretaría de Transportes?

¿Por qué hasta el momento el titular de la dependencia de **Bernardo Huerta Couttolenc no ha rescindido este contrato a todas luces leonino para el gobierno del estado**, ni ha convocado a una nueva licitación?

¿O es que **acaso Édgar Nava está por ligar su tercer sexenio al hilo?**

\*\*\*

Simón dice:

"El que quiera prosperar en sus negocios hágalos por sí mismo, y si quiere que todo le salga mal, no tiene más que confiarlos a manos ajenas."

Benjamín Franklin (1706-1790) Estadista y científico estadounidense.

<http://e-consulta.com/blogs/corte/>



### **(Garganta Profunda/Arturo Luna Silva)**

#### **¡El Rey no ha muerto!... Fili López Zavala sigue como si nada**

Con todo y las **medidas cosméticas** que el **secretario de Seguridad Pública**, el priísta **Ardelio Vargas Fosado**, ha implementado **a 100 días del nuevo gobierno en materia penitenciaria**, como lo es el **relevo del director general de los Ceresos y de los titulares de dos penales estatales, el de Puebla y el de Tepexi de Rodríguez, en nada ha cambiado el podrido sistema carcelario poblano.**

Por principio de cuentas, hay que decir que, si bien es cierto hubo **cambio** de algunos directivos, las

**estructuras autoritarias y de corrupción** que operaron durante el **marinismo** siguen siendo **exactamente las mismas**.

Y si no, sólo es cosa de preguntar a **Saúl Vargas Rivas**, jefe de Reclutamiento y Capacitación Penitenciaria, y **David Bonilla**, director Administrativo, ambos **funcionarios de la Dirección General de los Centros de Readaptación Social**, pero sobre todo **apóstoles** a ultranza de "Monseñor" **Aldo Enrique Cruz** y quienes gozan de **cabal salud** por obra y gracia, precisamente, de **Ardelio Vargas**.

Pero lo que verdaderamente **no tiene desperdicio alguno**, es el **manejo indiscriminado de proveedores de bienes y servicios para los 22 Ceresos en el estado**, negocio grande que deja una **utilidad neta mensual**, libre de polvo y paja, de al menos **tres millones de pesos** (sí, itres millones de pesos!) por suministrar **carne, verduras y toda clase de abarrotes** para casi **seis mil reos** que habitan -en condiciones deplorables la mayor de las veces- en las **cárceles de Puebla**.

El meollo de esta auténtica **cloaca** es que todo es -sigue siendo- manejado por **Filiberto López Zavala** como **proveedor exclusivo** de los Ceresos en el estado, utilizando como **presta nombres** (para más exactas señas) a **Francisco Agustín Trinidad Bello**, con R.F.C. TIBF 740828 5L3, con domicilio fiscal Fray Pedro de Gante 2404-1 Colonia Tres Cruces, C. P. 72595 y número de celular 044 22 23 52-92-13.

Otra de las **razones sociales** con las que continúa operando el **hermano del ex candidato del PRI a la gubernatura** es **Comercializadora San Judas Tadeo**, a nombre de la **esposa** del primero de los mencionados, de nombre **Carolina Martínez Ramos**, con R.F.C. MARC 750504 D87 y domicilio fiscal Privada "A" 16 de Septiembre No. 10512-B Colonia Loma Encantada, C.P. 72474 .

Entre otras, la **pregunta obligada** es si **Filiberto López Zavala** sigue manejando el **negociazo** de las prisiones **como parte de los acuerdos de impunidad suscritos entre el marinismo y Rafael Moreno Valle**, o si el flamante (¿y ciego?) **secretario de Seguridad Pública** trabaja con **sus propios acuerdos a espaldas de su jefe**, el señor gobernador del estado, para quedar bien con **Javier López Zavala**, operador político en funciones de los **nuevos dueños del poder en Puebla** (aunque ésa, ésa es otra **largaaa** historia). Será que a **Ardelio Vargas Fosado** le cuesta mucho, pero mucho trabajo resistir la tentación de quedar bien con sus **amigos priístas**, porque tal parece que pone por delante sus **ambiciones políticas futuristas** en lugar de **los intereses del grupo político** para el que aparentemente trabaja.

Por lo pronto, en lo que se esclarecen **las verdaderas razones de Ardelio**, algo es seguro:

El **Rey Fili** sigue más vivo que nunca, gozando y usufructuando el **dinero público** como si nada.

Aquí sí de veras aplica muy bien el famoso y célebre **dicho** aquel, que señala que **también perdiendo, se gana....**

¿Voy bien o me regreso?

[http://www.pueblaonline.com.mx/garganta\\_prof/](http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/)

## **Sexenio**

### **(Perro come perro/Luca Brazzi)**

#### **A falta de convenios, palenque austero**

El sábado me fui a dar un rol por los fuertes y a lo lejos vi que en el centro expositor había una bandota de "perros" tragando basura.

Un carnal al que le dicen "el Eléctrico", pasó y me quiso convidar del festín que se estaban dando.

-Qué pedo pinchi chaparrito, vente a ver qué pescamos por la entrada del Relicario: un lonchecito, y una perrita sabrosa pa ir al palenque en la noche.

La oferta era tentadora, pero ya había quedado con algunos colegas periodistas en ir a echar trago a uno de los barecitos de allá adentro.

Esperé diez minutos en la entrada principal, pero como siempre, los cabrones de la taquilla no me dejaban entrar argumentado que no se permitían mascotas, así que me di la vuelta sin armarla de a tos y de casualidad me encontré a un compa de un sindicato de artesanos que tiene un stand adentro de la feria y me dijo:

-iEse mi Luca valedor! qué dice la buena vida del gremio periodístico.

-iQuiubo, mi buen! Pues nada, ahí la llevamos. Ya sabes, esperando convenios y unos cuantos huesos.

-Y qué pedo, no te dejan entrar o qué.

-No, compita. Qué se me hace que voy a ir a echar una meadita allá afuera y me voy a escabullir por el estacionamiento subterráneo hasta la puerta donde está el puesto de los "freaks y los ovnis" pa' pasar desapercibido.

-Cómo así pinche Luca, si tú no estás freak. Órale ca', vente, te cargo y te presto un gafete de expositor.  
-Ya estás, hermano.

Mi carnalito el artesano me pasó el gafete y entré al recinto sin pedos y sin pagar.

Ya adentro me soltó y quedamos de vernos más al rato por el área de comida para echar una chela.

Hice mi recorrido por la feria, pero había tanta gente que no alcanzaba a ver bien la merca que ahí ofertaban. Me encontré también a varios compitas a los que les he pegado en mis columnas un par de veces, pero como soy buen pedo y saben que conmigo "poquito y bonito", me echaron unos snacks y me dieron una palmada en la cabeza.

A esos no les lamí las patitas, pa qué, si ya no figuran dentro de la clase política del estado.

A las que sí les lamí las patitas fue a las edecanes de la Sol, que estaban bien cachorritas repartiendo frisbis y gorras conmemorativas.

Una de esas "chiquitas" me reconoció y me cargó.

Luego llegaron todas y se la pasaron cotorreando conmigo un buen rato, mientras me hacían masajito en las orejas y me surtían de una buena dosis de chela gratis, pero yo sabía que nomás estaban de lambisconas porque saben que a nosotros los periodistas luego nos dan pases pal palenque, y esa noche se presentaba el Potrillo.

No las saqué del error y quedé de verlas más tarde, ya que encontrara a los huevones de mis colegas que sí traían pases de entrada.

Seguí con el recorrido por los puestos, hasta que por fin di con la sección de los restaurantes, ivaya que me costó trabajo! El centro expositor quedó enorme pero la disposición de los puestos -aunque tienen más espacios que otros años- me resultó bastante enredosa, y con las cheves que ya me habían dado mis amigas de la Sol, pus peor.

Terminé mareado y engentado.

Después de más de dos horas de andar dando de vueltas -comiendo las pruebas que te dan en los puestos- por fin pude llegar a los changarros de comida.

Ahí me eché unos taquitos y luego al ver que los colegas no llegaron, me salí a la entrada del Relicario pa perrear un rato con "El Eléctrico", y hacer tiempo para ir al palenque.

Ya entrada la noche y después de haber recibido un Tweet de una chatita -que está bien cachorrita, y que es particular de un secretario cuatito mio- dejé a la prole del Relicario y me lancé a ver los gallos y al Potrillo.

Ahí si no hubo bronca, porque los tipos de la entrada me reconocieron en corto y me dejaron entrar.

Mi amiguita la morenaza, me hizo una seña para que me fuera a sentar junto a ella, pero tardé un poquito en llegar porque iba saludando a mucha banda de la polaca, y ladrándoles unas rolas del Potrillo a varias compañeritas reporteras que no están de mal ver.

También me encontré a **Don Cabalán Macari**, al que quise ir a saludar, pero no pude llegar a donde él estaba porque requirieron de mi presencia las morritas de la Sol a las que había visto en la feria al medio día, tons nomás le eché un ladridito, para que volteara, moví la colita y seguí caminando para llegar a mi lugar.

La morenaza estaba impaciente (y aunque iba con el novio) al llegar con ella yo le lamí las pantorrillas. Luego acá "discretón" eché una meadita en el zapato del novio, y ella me sentó en sus piernotas.

Los gallos ya iban de avanzada, así que nomás me dio tiempo de apostar un par de veces al rojo, y salí tablas. Ya sentado desde esa cómoda perspectiva vi a los mismos colegas que saludé, pariendo chayotes porque no le apostaban "al bueno" en los gallos.

Pero icaray!, me percaté que ya no soltaban tan sabrosas apuestas como en años anteriores, porque ini pedo! no hubo chayo pa nadie, ni saben qué acción con los convenios.

Ahí me di cuenta que tan jodida está la cosa pa algunos compitas...

Pero bueno, yo no podía pedir más esa noche.

Estaba acostadito en las piernitas de un bizcochito que cada vez que el Potrillo empezaba una de sus rolas, esta saltaba de felicidad y me acariciaba la pancita...

Así, mis queridos lectores, díganme ustedes: ¡qué penas puedo yo sentir!

<http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=1742>

## **MILENIO**

### **(Trascendió Puebla)**

**Que** en la institución de educación superior pública más importante del estado le empiezan a ganar los nervios a más de uno en torno a un lejano proceso sucesorio; alguien está interesado en pretender acelerar los tiempos y rebasar la autoridad del dirigente en turno.

La aparición del perfil en facebook de un vicerrector alborotó el gallinero, y éste tuvo que deslindarse ante el representante legal de la institución de educación superior, al negar la autoría del perfil en las redes sociales, mismo que se había entendido como un movimiento anticipado de un proceso que no existe, salvo en la mente de unos cuantos.

Si cualquiera de los aspirantes a ser protagonista del relevo sucesorio del lejano 2013 no quieren caer al precipicio, pues que no se muevan, porque ya saben la máxima de la política: "el que se mueve no sale en la foto".

**Que** merced a los reglamentos tan laxos que regulan las relaciones laborales entre la SEP y el SNTE, se tiene a miles de escolares en sus casas, por un macropunte iniciado desde el pasado 5 de Mayo.

Esta semana está prácticamente perdida para el sistema de educación pública, porque el lunes no utilizaron como inhábil para festejar a las maestras madres trabajadoras, y el martes 10 de Mayo para hacer lo propio en sus respectivas casas.

El miércoles 11, el pretexto es el festejo del gobierno estatal a los maestros, y para el viernes ya les concedieron el día para celebrar el Día del Maestro, porque el 15 de Mayo cae en domingo.

**Que** los diputados federales del PRI realizan un intenso cabildeo con los recién electos presidentes auxiliares de los municipios correspondientes a sus distritos electorales, para canalizar recursos federales de los programas sociales.

Blanca Jiménez toma muy en serio su papel, e independientemente de la filiación partidista, se reunió con Juan Ruiz, electo presidente auxiliar de la junta de San Jerónimo, quien fue postulado por las fuerzas políticas de Compromiso por Puebla.

Óscar Aguilar, legislador federal y excoordinador de los diputados en San Lázaro, realiza una intensa actividad en los municipios del estado donde la Confederación Nacional Campesina tiene una presencia importante.

En Ciudad Serdán no perdió la oportunidad para reunirse con los cenecistas y los dirigentes de los maiceros, a propósito de una reunión social por el cumpleaños de Efraín García Bello, dirigente de la Confederación Nacional de Productores Agrícolas de Maíz de México.

<http://impreso.milenio.com/node/8956271>

**(Nada personal/Pablo Ruiz Meza)**

### **Mando único y estrategia**

Uno de los temas de mayor demanda social, aparte del empleo, es la seguridad pública, en un estado como Puebla rodeado por entidades federativas con graves problemas de delincuencia ligada al crimen organizado.

Guerrero, Morelos, Hidalgo, el Distrito Federal, el estado de México y Veracruz son los estados donde el problema de la inseguridad pública se agrava por el enfrentamiento entre grupos rivales por el trasiego de drogas, pero con una intensa actividad con la industria del secuestro, tráfico de personas, extorsiones y robos.

En este contexto adquieren relevancia la canalización de recursos financieros en la entidad del acuerdo binacional Iniciativa Mérida con el gobierno de Estados Unidos, para la instalación en territorio poblano de una academia nacional para la capacitación y especialización de los elementos de las policías, con la asesoría de organismos como el FBI.

Se crea así una especie de blindaje de seguridad pública del estado porque, además de ser la sede de la academia nacional, formará a las corporaciones municipales y del estado a la altura de países desarrollados.

Si bien por sí sola la academia nacional no ahuyentará la presencia de células del crimen organizado interesadas en incursionar en la entidad, una efectiva estrategia de defensa del territorio es la mejor arma.

Ayer fue muy grato escuchar, en el marco de la colocación de la primera piedra de la Academia Nacional, la presentación de las bases para la instauración de un mando único de las policías en la entidad.

En contraste con su antecesor –aunque siempre las comparaciones son malas–, en este caso el secretario de Seguridad Pública (SSP), Ardelio Vargas Fosado, presentó de manera puntual una estrategia clara para cerrarle el paso a la delincuencia organizada en territorio poblano, y abatir los índices de los delitos del fuero común.

Debieron pasar seis años para escuchar un planteamiento serio y congruente en materia de seguridad pública, que tiene como eje la integración de 12 regiones policiales para combatir de manera integral a la delincuencia del fuero común y federal, sin ninguna simulación, como el argumento de que no es de su competencia.

Vargas Fosado explicó ayer, ante el gobernador Rafael Moreno Valle y ante la presencia del director general de Iniciativa Mérida del Departamento de Estado de Estados Unidos, Keith W. Mines, la estrategia para sellar la entidad al crimen organizado y abatir la delincuencia doméstica:

El plan pretende atender ocho temas operativos: 1) establecimientos de Consejos de Seguridad pública regional –hasta ahora inexistentes–; 2) alineación de las capacidades estatal y municipal contra la delincuencia; 3) la investigación para la prevención del delito mediante procesos de inteligencia; 4) intercambio de información policial preventiva, reactiva y proactiva; 5) diseño de incidencias delictivas regionales y

municipales; 6) la disuasión de factores de corrupción; 7) intercambio de indicadores sociales, culturales y económicos; así como 8) operación conjunta para establecer una policía vigilante, enlazada y efectiva.

El acto protocolario de ayer para colocar la primera piedra no deja de ser una actividad tramoyera, porque tras bambalinas se encuentra el mensaje de fondo contra el crimen organizado, donde se alinea Puebla, y la presentación de una estrategia policial local que despeja cualquier duda de los resultados de Ardelio Vargas al frente de la SSP del estado.

<http://impreso.milenio.com/node/8956267>

### **(Los Conjurados/Erika Rivero Almazán)**

#### **Una mamá goleadora**

"Ni el abandono de mi pareja cuando se enteró de mi embarazo, ni la falta de dinero que luego me limitaba hasta para comer, ni el rechazo constante de algunas personas con pensamientos 'machistas' que creen que el fútbol es un deporte sólo para hombres, me impidieron alcanzar mi más grande sueño: ser directora técnica de un equipo femenino de fútbol de primera división."

Angélica Nieto es la única mujer poblana en alcanzar este codiciado título en el mundo del soccer al ser la mánager de Las Franjitas, y actualmente del equipo Ángeles Soccer (que lleva un récord de ocho victorias, dos empates y ninguna derrota). Habla con emoción, con pasión, con la mirada iluminada y con una sonrisa que muestra todos sus dientes, sin conmisarse de los malos recuerdos ni de las pruebas que tuvo de afrontar, ya sea como madre soltera o como directora técnica de fútbol.

"Siempre admiré a mi pareja, el papá de mi hijo. Era un jugador famoso de los Pumas. Le preparaba su comida especial, lo apoyaba en sus entrenamientos y me gustaba ser su fan número uno. Escuchaba con atención mis opiniones sobre los partidos y nos llevábamos estupendamente bien. Por eso para mí fue terrible escuchar su opinión cuando le platicué sobre mis deseos de dirigir un equipo de fútbol: me dijo que estaba loca, que era un deporte sólo para hombres y que las mujeres que estaban en soccer son puras marimachas. Me repetía a diario que iba a fracasar en el intento, y finalmente, cuando se enteró de mi embarazo, decidió abandonarme.

"En ese momento la vida me puso a prueba, como suele ponernos a todos en algún momento: o me daba por vencida o luchaba por lo que mi corazón me decía.

"Opté por esto último: sola, con mi hijo de 4 meses y con mis sueños, tomé los riesgos.

"Recuerdo que en el autobús, con mi bebé, lloré todo el camino. Estaba desesperada, sola, sin dinero, con el corazón roto y sin saber exactamente por dónde empezar.

"Respaldada por mis estudios de licenciatura en Cultura Física en la Universidad de Boston y que en Cancún presenté mis servicios en el Club Atlante de primera división, toqué la puerta de la Franja del Puebla.

"Ahí fue donde conocí a Gustavo Pérez, coordinador de las fuerzas básicas del Puebla y mejor conocido en el mundo de la cancha como 'El Flipy'. Fue la primera persona que confió en mí y me dio trabajo entrenando a la liga infantil.

"Fue gracias a que di resultados, que 'El Flipy' me dio el mejor consejo que he recibido: que peleara por la filial del Puebla para proyectar a la primera liga femenil. Cuando lo logré después de llenar una larga lista de requisitos ante la Federación Nacional de Fútbol, fue uno de los mejores días de mi vida.

"Sin embargo, los problemas comenzaron inmediatamente y pronto descubrí que fue como sacarme la rifa del tigre: no tenía dinero, ni a coche llegaba, pero tenía que invertir una fuerte cantidad para mantener a un equipo de primera división: desde tener una cancha propia con pasto, cubrir los gastos médicos de todas mis jugadoras, pagar arbitraje, contratar una ambulancia y una paramédico, costear los viajes y el hospedaje del equipo contrario, en fin.

"Recuerdo que mis jugadoras estaban tan afligidas como yo por la premura económica, y por más que me hacía la fuerte y les pedía que sólo se concentraran en el partido, la situación era angustiante.

"Con decirte que teníamos nuestro primer partido el sábado, y era martes sin que yo hubiera acabalado el dinero suficiente.

"En medio de toda esta carencia, mi hijito que acompañaba a todos lados, a todos los entrenamientos porque no tenía quien lo cuidara. Mi mamá me dio un ultimátum: o dejaba de jugar al fútbol y me conseguía un trabajo 'de verdad' o dejaba de ayudarme a cuidar a mi hijo.

"Fue cuando tuve que tomar la dura decisión de distanciarme de mi mamá en esa temporada, porque yo sabía que tenía talento, ganas de salir adelante y nada ni nadie me iba a apartar de mi trabajo, de mi sueño.

"También fue muy difícil porque mi hijo me pedía cosas, juguetes, que lo llevara a pasear, pero yo no tenía dinero ni tiempo. Gracias a una entrevista por televisión, en la que pedí abiertamente (y desesperadamente también, jajajaja) ayuda a los empresarios poblanos para que Puebla pudiera sostener a su equipo femenino en primera división, fue como pudimos reunir los recursos.

"Ahí comprobé una vez más que Dios existe y que si tú perseveras lo suficiente, puedes concretar sus sueños. Ahora, a cinco años de distancia de esa prueba, descubrí que aprendí a perdonar, a olvidar, a que, aunque creas que estás sola, no lo estás porque la vida te acerca a personas que te ayudan a concretar tus sueños y te pone las oportunidades frente a ti: depende de nosotros tomarlas.  
"Dos han sido mis más grandes regalos en la vida: mi hijo y el futbol.  
"Creo que es importante reconocer siempre de dónde vienes, nunca negar tu origen y manejarte en la vida siempre con humildad, porque ahí radica nuestra grandeza."  
Delgada, atractiva y joven, Angélica Nieto, mejor conocida en la cancha como 'Angi', nos comenta que aún tiene muchos pendientes: "logré ser directora técnica de primera división de Las Franjitas, y ahora, con Ángeles Soccer el reto es ganar el campeonato de primera división, lo cual es muy posible porque vamos en primer lugar, somos las favoritas y mis jugadoras son las mejores que existen".  
Además, Angi tienen otras inquietudes: "¿mi próximo reto?, sí, es dirigir un equipo varonil en primera división".  
<http://impreso.milenio.com/node/8956246>

### **(Malas Compañías/Alejandro Rodríguez)**

#### **¿A dónde vas, ratota Blas?**

Con esa colota que llevas atrás...

Todo indica que, como lo dice una de las notas de este diario (p. 7), Blas Villegas será el primer marinista al que le cortarán la cabeza.

Será, pues, la tatemala que el gobierno de Rafael Moreno Valle cortará y mostrará a los poblanos para dejar en claro que esta administración no solapa a los corruptos de la pasada.

Y después de él, me aseguran algunas fuentes, vendrán Alfredo Arango, exdirector del Isste, y tal vez alguno que otro trabajador del Colegio de Bachilleres.

Pero en ningún caso, en ninguno, los nombres de la conocida burbuja marinista estarán inmiscuidos. Me cuentan que eso es en parte porque, como diría Timbiriche, es un pacto entre los do-o-os. Aunque más bien, es un pacto entre los tre-e-es, porque hay quienes dicen (aunque sólo son rumores, son rumores) que en esa negociación tras acontecida la elección de julio, estuvo entrometida la mismísima maestra Elba Esther Gordillo. Eso es por lo menos lo que me dicen las Malas Compañías de la hoy Secretaría de la Contraloría.

Y tan es así, agregan, que en el caso de la Secretaría Desarrollo Social (ésta en donde estuvieran al frente lo mismo Javier López Zavala, que Juan Carlos Lastiri o Juan Manuel Vega Rayet) todo salió "rechinando de limpio", y que al más puro estilo de Gabriel García Márquez, ahora resulta que en esa dependencia –aunque muchos aseguraban que desde ahí se operó parte de la campaña del PRI al gobierno estatal– no hubo ladrones. Y todo porque –esto es extra al tema de don Blas– ahora resulta que el mismísimo Juan Carlos Lastiri es la carta fuerte de algunas oficinas gubernamentales actuales para ser candidato a senador por el mismísimo PRI de Humberto Moreira y la maestra mencionada, la misma que ante el arrejunte muy probable entre el tricolor y Nueva Alianza para el 2012, pugnará para darle la segunda plaza de la planilla al Senado al aún diputado local Guillermo Aréchiga.

Pero a todo esto, ¿por qué Blas será el primer ejecutado?

1. Porque su expediente fue abierto desde la administración anterior, y revivido después de la elección de julio donde resultó ganador nuestro actual gobernador Rafael Moreno Valle. Lo que el gobierno actual inteligentemente no quiere, es empezar esta purga con una investigación hecha por ellos en menos de tres meses. Así, dejarán en claro que esta averiguación lleva bastante tiempo y que empezó en el mismo gobierno marinista.

2. Porque castigar a Blas representa acercarle el fuego –aun y cuando no le llegue al final– a gente cercana al primer grupo marinista. Pues no hay que olvidar que el exadministrador del Ceaspue es compadre del exdirector de Obra Pública, Javier García Ramírez.

3. Porque en un momento de la administración estatal anterior, Blas Villegas dejó de tener la confianza de sus protectores, ante lo que algunas Malas Compañías aseguran fueron "traiciones" por falta de acuerdos monetarios, razón por la cual en su momento se le abrió el expediente mencionado y luego fue aventado a los brazos de Blanca Alcalá en el ayuntamiento. El acuerdo inicial con él, me dicen, fue congelar su caso. Sin embargo, tras acuerdos posteriores a la elección estatal, se decidió reabrirlo para ponérselo en bandeja al actual gobierno.

¿Resultado? 4 procedimientos administrativos contra Villegas Lara por un monto de 4 millones 708 mil pesos, con la opción a defenderse ante la contraloría el próximo 29 de mayo. Una defensa que se antoja infructuosa, toda vez que no ha podido hacerlo desde hace casi dos años, y la acusación de daño patrimonial al erario se antoja suficiente para empezar a mostrarle a los poblanos que esta vez no se solapará a funcionarios corruptos

del pasado.

¿Cómo la ven?

<http://impreso.milenio.com/node/8956270>

### **(Cuando el futuro nos alcanza/Javier Ojeda)**

#### **100 días**

Rápido, muy rápido hemos llegado a los primeros cien días del actual gobierno del estado encabezado por el gobernador Rafael Moreno Valle, y si bien muchos hacen cuentas alegres, vale la pena hacer un balance con la mayor objetividad posible.

Las buenas:

Actualmente tenemos un gobierno estatal que ha venido presentando una cantidad de proyectos, que de hacerse realidad, pondría a nuestro estado a la vanguardia en muchos aspectos, situación que es por demás positiva, ya que venimos saliendo de un sexenio que se caracterizó por mantenernos en los últimos lugares en la mayoría de los indicadores de eficiencia gubernamental.

Existe una cantidad de nuevos funcionarios que han sido designados en áreas clave del nuevo gobierno, desplazando de dichas oficinas a un grupo de funcionarios non gratos, que durante la época priista habían hecho de las mismas su coto personal de poder o su "cofre del tesoro".

Existe confianza en una parte importante de la población de que el actual gobierno habrá de hacer un mucho mejor papel que el anterior, y de que los resultados deberán de ser visibles y palpables para la mayoría de la gente.

Las malas:

Existe la sensación en los sectores de la población que son cercanos a la actual administración gubernamental, de que se está trabajando para que haya una buena percepción mediática sobre los primeros 100 días de gobierno, lo que deja la duda sobre si se seguirá trabajando al mismo ritmo durante todo el sexenio.

Hay una parálisis gubernamental en algunas secretarías que está a punto de ser preocupante. Un ejemplo es la Secretaría de Educación Pública, en donde en razón de la cantidad de nombramientos a gente foránea cercana al secretario Maldonado, tal pareciera que no existe ni conocimiento de la causa, ni conocimiento de la gente, y peor aun, de su resolución.

Se tiene la percepción de que han sido los 100 días de los convenios y de las promesas, pero no se ha hablado de los cómo, los cuándo y los con qué, situación que si bien beneficia mediáticamente al gobierno en turno, pone en riesgo ese capital de confianza que tanto trabajo les ha costado ganarse y con el cual pudieron ganar la elección, pero podría volverse un factor en contra.

Derivado de lo dicho, existe una apreciación de que hay demasiada gente foránea que ha sido nombrada en puestos clave del gobierno estatal, pero desconoce por completo la realidad poblana así como las necesidades de la población, sin que lo anterior sea aún muestra de su falta de capacidad. A ver cuánto tiempo les toma su curva de aprendizaje.

Habremos de estar atentos a qué resultados se informan y qué expectativas se generan.

<http://impreso.milenio.com/node/8956261>

## **Síntesis**

### **(Posdata/Alfonso González Téllez)**

#### **Prueba de fuego en el PRI...**

Una de las primeras pruebas de fuego para el Partido Revolucionario Institucional (PRI), con miras a las elecciones del 2012, está en puerta: la renovación de sus 217 comités municipales, sin provocar, una vez más, las dolorosas heridas que, históricamente, han dejado como saldo funesto la derrota electoral.

En este caso, un error así resultaría catastrófico, inaceptable. Y es que está, por decirlo de alguna forma, la última carta de vida que el partido tricolor tiene, si es que realmente desea revivir de las cenizas y regresar a Los Pinos.

Nadie en su sano juicio puede negar lo que todo mundo sabe, imagina; lo que se escucha en cafés y en los corrillos políticos. El PRI necesita ganar, regresar a la presidencia del país, para darle un poco de oxígeno a quienes hoy se encuentran y se sienten en la orfandad política, como es el caso de Puebla, luego de la aplastante y escandalosa derrota del año pasado.

El dirigente estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós, tiene un gran reto a cuestas, que es el de renovar sus

comités municipales sin salir herido de muerte. No es para nada una tarea fácil, mucho menos en este momento en que los priistas, pareciera, andan sin rumbo fijo, sin saber bien a bien a quién deben obediencia y mucho menos lealtad.

El jaloneo entre los priistas va a estar de a peso en muchos municipios. Y sin ir tan lejos, Puebla capital es uno de los municipios que amenaza con ser el primer dolor de cabeza para Juan Carlos Lastiri.

En la ciudad, de plano la conciliación y reconciliación entre las corrientes priistas no se aprecia nada fácil. ¿Y es que cómo lograr empatar los intereses, por ejemplo, de Pablo Fernández del Campo, ex diputado local, con los de Juan de Dios Bravo, ex funcionario municipal?

A Pablo Fernández nadie le puede restar méritos, ya que además de ser un profesionista preparado y un político que va en ascenso, también tiene la enorme ventaja de ser un priista con fuertes e importantes nexos con la derecha poblana, a través del sector empresarial, lo que en estos momentos es sin duda un plus para quienes aspiran a obtener una posición política.

Pablo Fernández tiene a su favor la imagen y el hecho de que la gente lo perciba como un político joven, preparado y particularmente conciliador.

Contrario a ello, Juan de Dios Bravo no pasa por su mejor momento, toda vez que su reciente desempeño en el gobierno de la ex presidenta municipal de Puebla, Blanca Alcalá Ruiz, no fue precisamente el más exitoso; sin embargo parece estar decidido a dar la batalla por hacerse de la presidencia del comité municipal del Revolucionario Institucional.

Está claro que el ejemplo de Puebla podría multiplicarse en un número importante de municipios, y si la meta de la dirigencia estatal priista es lograr llegar con candidatos de unidad a lo largo y ancho de la entidad, aún se antoja más complicado lograrlo.

Así que el reto de Lastiri no está nada fácil. Ya se verá en el corto plazo su capacidad de conciliación y sus aptitudes en la operación política, esa que tanto presumió en la administración municipal pasada.

Es evidente que el objetivo de renovar los comités priistas es básicamente uno: estar con la caballería lista para el 2012 y aportar todo el apoyo a quien se perfila en las encuestas como el candidato natural y más seguro, Enrique Peña Nieto.

Ojalá que los priistas, por pelear los centavos no se olviden de los pesos.

<http://periodicosintesis.com.mx//columnas/41/Alfonso---Posdata/3935/Prueba-de-fuego--en-el-PRI>

### **(Cuitlatlán/Fermín Alejandro García)**

#### **Mastretta buscaría quedarse con la custodia de Chapulco**

Los intentos del ayuntamiento de la capital de cuestionar el proyecto de rescate de la laguna de Chapulco no solamente tienen la intención de golpear la imagen de la ex edil Blanca Alcalá Ruiz, sino también tiene el tufo de que la regidora de Ecología, Verónica Mastretta Guzmán, buscaría quedarse con la custodia de este cuerpo de agua por medio de su agrupación Puebla Verde y, por ende, con el manejo del financiamiento que se otorgue para dicha zona de preservación del medio ambiente.

Y es que el tema de la laguna de Chapulco fue iniciado por Mastretta, en una sesión de las Comisiones Unidas de regidores, mediante la presentación de una serie de argumentos técnicos, que hasta ahora no han podido ser sustentados y crearon la versión alarmista de que el cuerpo de agua se podría desbordar y generar una enorme inundación.

A esa reunión, Mastretta llevó a un miembro de Puebla Verde, quien sostuvo que no funcionarían los bordes y las compuertas que el ayuntamiento anterior construyó en Chapulco para evitar una inundación.

La función de los regidores es fiscalizar el trabajo de un ayuntamiento. Por tanto, no se critica que Verónica Mastretta u otros miembros del cabildo busquen revisar la calidad de las obras y servicios públicos, además del manejo del erario, pues esos son sus deberes principales. Lo que no es ético es el manejo que se está haciendo de la información y que no se haga una revisión con criterios técnicos.

Resulta que después de que Puebla Verde presentó un supuesto diagnóstico de Chapulco, los regidores del PRI, igual en una reunión de Comisiones Unidas, presentaron a tres técnicos que saben cómo se rescató la zona en cuestión y presentaron una serie de argumentos. Entre ellos, que los bordes de la laguna no se hicieron en la gestión de Blanca Alcalá, sino por el Soapap, que existe una geomembrana que evitaría una filtración de agua y está probada la eficacia de las compuertas.

En ese encuentro había algunos funcionarios de la Comuna del área de Obras Públicas, quienes empezaron a darles la razón a los técnicos.

Eso, lejos de generar una discusión, debate o aclaración de dudas, incomodó a los regidores oficialistas del ayuntamiento, entre ellos David Méndez –quien es del PRD pero actúa a favor de los intereses del PAN–, quienes decidieron echar de la sesión a los expositores bajo el argumento de que no tenían autoridad moral para estar ahí por haber sido parte del proyecto de rescate de la laguna.

Por si fuera poco, no solamente los técnicos fueron expulsados del encuentro, sino que los regidores del PAN no quisieron firmar el acta de esa reunión, y de manera unilateral aprobaron una partida de 1.5 millones de pesos para arreglar las anomalías de Chapulco, pese a que no está probado que existan.

A continuación de ese desaguado, los regidores del PRI presentaron el oficio 16/11 a la Comisión de Entrega-Recepción, mediante el cual hacen 16 peticiones, que en resumen son: que les comuniquen cuáles son las pruebas de materiales, de uso de suelo y de laboratorio para establecer las fallas en Chapulco, además de los nombres de los expertos que han intervenido, la revisión a los contratos y se establezca cuál es la responsabilidad del Soapap en el proyecto de rescate integral de la laguna.

Es decir, que se aclare cómo se llega a la conclusión de que está mal hecha la obra de la laguna y que representa un riesgo para la población. Lo cual se supone son condiciones mínimas con las que debe de proceder la autoridad.

Hasta ahora los regidores del PRI han encontrado el silencio de parte del ayuntamiento, que se ha negado a responder a las 16 peticiones técnicas.

Eso hace suponer que o no existen los estudios técnicos pertinentes, certeros y hechos por especialistas para atacar la efectividad del proyecto de Chapulco, o que éstos se utilizarán cuando políticamente sea rentable.

Hasta ahora, todo apunta a lo primero.

Y eso hace suponer que Verónica Mastretta estaría usando la misma estrategia utilizada en otras áreas, con otras autoridades, para presionar, cuestionar y acabar teniendo en custodia la preservación de zonas verdes que le permiten acceder a proyectos de financiamiento.

O por lo menos eso parece; ojalá me equivoque.

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/10/puebla/cuitlatlan.php>

### **(Editorial)**

#### **Educar y acatar el reglamento**

Integrantes de la disidencia magisterial del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) reportaron que dos de cada tres escuelas públicas de la entidad suspendieron sus actividades ayer al mediodía con la intención de festejar el día de las madres, lo que consideraron como “unas migajas del charrismo sindical”, pues las secciones oficiales de la organización gremial mantienen “alineados” a los docentes otorgándoles permisos para faltar a clases, en lugar de mejorar sus condiciones laborales.

Por enésima ocasión se llega al mes de mayo y se inicia una larga lista de suspensión de labores bajo el pretexto de todo tipo de festejos, a pesar de que las celebraciones no son obligatorias en el calendario de la SEP federal.

El actual gobierno tiene como una de sus prioridades mejorar la calidad en la educación y ampliar la cobertura, lo cual son propósitos loables, en vista de que el estado de Puebla sufre un rezago educativo importante, pero además la enseñanza no tiene los estándares óptimos.

Si realmente se quiere mejorar la educación el primer paso debería ser obligar a los profesores a que cumplan con los días marcados por el calendario escolar, porque si ni siquiera ese compromiso mínimo es cumplido, es imposible que se puedan llevar a cabo sanciones contra los mentores que se ausentan sin justificación o, peor aún, que no tienen la calidad mínima para ejercer la docencia.

Más allá de los discursos, debe verse en el gobierno la voluntad firme de que los reglamentos y calendarios escolares se acaten y del magisterio se espera una actitud más decorosa y con la responsabilidad y el compromiso que tienen de atender y enseñar sin pretextos ni cortapisas.

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/10/puebla/editorial.php>

### **LA OPINION** DIARIO DE LA MAÑANA

#### **(Primera columna/Oscar López)**

- **Puebla, foco internacional de seguridad**
- **En un año, lista la academia nacional de desarrollo policial**
- **La inexperiencia del pobre Pablito**

Las excelentes relaciones internacionales que tiene el gobernador del Estado Rafael Moreno Valle Rosas, quedó demostrada ayer cuando se anunció la Academia Nacional de Formación y Desarrollo Policial donde también se

instalará el Centro único de control de confianza, pero con la característica de estar avalado y reconocido por el gobierno de los Estados Unidos, a través de lo que se conoce como Iniciativa Mérida.

La Iniciativa Mérida, cabe recordar es una serie de acciones propuestas por el gobierno norteamericano y que tiene como objetivo la realización de acciones conjuntas para combatir el crimen organizado y el narcotráfico, entre los gobierno de Estados Unidos, México y de Latinoamérica.

Hace poco incluso se dio a conocer el resultado del tercer encuentro del Grupo de Alto Nivel de Cooperación sobre Seguridad de México y Estados Unidos, donde se informó de la aplicación de 500 millones de dólares, además de impulsar proyectos para fortalecer la policía a nivel estatal, comenzando con estados clave, además de intensificar la cooperación y la inteligencia para combatir al crimen organizado, el tráfico de drogas, armas y lavado de dinero.

Y Puebla, queda claro, es uno de esos Estados clave, sobre todo porque mantiene la posición privilegiada de mantener todavía, niveles aceptables de seguridad.

Sin duda, el liderazgo y la visión de Moreno Valle, han empezado a rebasar las fronteras del país. Enhorabuena para Puebla.

Esta Academia Nacional llevará el nombre del "General Ignacio Zaragoza" y el gobierno estatal destinará 200 millones de pesos y el resto -5 millones de dólares- provienen de la Iniciativa Mérida. Se estima terminar los trabajos de construcción antes del 5 de Mayo del 2012.

Rafael Moreno Valle advirtió además que la única forma de combatir el problema de la inseguridad en México y los Estados Unidos, es trabajando de manera coordinada.

"Las diferencias no son permisibles porque le abren la ventana a la delincuencia, debemos ser firmes, marchar unidos y sumar la participación social para abatir este cáncer que es el crimen organizado", precisó el mandatario estatal.

Donde las cosas siguen mal, es en el Centro Expositor y de Convenciones pues por fin, al pobre Pablito Rodríguez, titular de la SECOTRADE como él mismo se presenta, sus yerros en la Feria de Puebla que han dado más pena que gloria, llevaron a la decisión del gobernador de entregar la administración de estos dos sitios, a la secretaría de Turismo.

Lo malo es que no se ha cumplido con la normatividad exigida y establecida en la ley.

Caramba Pablito, ni para eso sirvió la diputación, en fin.

CONFETI...Hasta la encuesta de nuestra página de internet califica como pésima la Feria de Puebla, solo el Secretario de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico, la veía increíble.

[http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id\\_columna=3490](http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3490)

## **Puntual**

**(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto)**

### **Seguridad, un clamor**

Expresiones públicas de miles de mexicanos que toman las calles; que hablan del tema en sus reuniones públicas y privadas, con sus amigos o con su familiares; que conocen casos cercanos de quienes son víctimas de un delito y en ocasiones de verdaderas tragedias; no son más que un reclamo generalizado de seguridad, tanto que es la demanda número uno en el país.

El tema no es nuevo ni empezó a partir del crecimiento de la delincuencia organizada vinculada al narcotráfico, son años de descomposición e ignorar lo que primero fue un acto de injusticia al prohijar la impunidad por delitos considerados "menores" o del fuero común y que poco a poco han escalado hasta las macabras ejecuciones que ven la luz pública por las narcofosas descubiertas en estados del norte del país.

Esa realidad es que la genera movimientos como la marcha por la paz y es que somos millones de mexicanos los que queremos trabajar en un ambiente donde nuestro patrimonio y vida no estén en peligro.

Ayer, el gobernador Rafael Moreno Valle junto con representantes de la federación y del gobierno de Estados Unidos arrancaron la construcción de lo que será la Academia Nacional de Formación y Desarrollo Policial Puebla-Iniciativa Mérida, en la que se invertirán 200 millones de pesos estatales y 5 millones de dólares del gobierno estadounidense.

Mucho se ha dicho que el estado de Puebla es seguro y está a salvo del crimen organizado, pero eso mismo presumían hace algunos años los gobiernos de Nuevo León, Jalisco, Michoacán, Tamaulipas y Chihuahua y ahora viven un verdadero infierno.

La realidad nos alcanza y ayer el secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla, explicaba que de acuerdo a la encuesta nacional del INEGI, el 59 por ciento de los poblanos no asumen que vivan en un estado seguro.

Ante consideraciones como esta la decisión de la administración por entrarle al problema en serio y no con discursos. Va a atacar algo elemental como es la formación de policías aprovechando que este año el gobierno de Estados Unidos decidió aplicar parte de sus fondos a proyectos estatales dirigidos a ofrecer mayor seguridad.

Explicó Moreno Valle que "s trata de un proyecto de gran visión, de enorme alcance y trascendencia, vamos a formar aquí a los policías del futuro para beneficio de Puebla y de México"; en tanto W. Mines, director general de Iniciativa Mérida, reconoció el compromiso del gobierno poblano para gestionar y concretar este ambicioso proyecto que forma parte del tratado internacional entre los Estados Unidos, México y Centroamérica para combatir el crimen.

El gobierno poblano pretende revertir indicadores, como él que sólo diez por ciento de los efectivos policíacos – uno de cada diez- en Puebla está capacitado. Tan solo 16 mil policías en la entidad no han terminado su primaria y eso confirma incapacidad para garantizar la seguridad de los habitantes de la entidad.

Estas acciones están vinculadas por ejemplo con la instalación del Consejo Ciudadano de Seguridad y Justicia que en los hechos ya trabaja y pretende además de brindar asesoría a las víctimas, establecer un centro que reciba denuncias anónimas que propicien la vinculación entre la autoridad y los poblanos para afrontar el tema de la inseguridad.

No podemos, ni debemos, conformarnos más con el discurso de que Puebla es un estado tranquilo, debemos preservar ese ambiente y mejorarlo en una forma total.

Esa es la responsabilidad de la autoridad que no practica la autocomplacencia ni maquilla las estadísticas, el reclamo de más seguridad está vivo en Puebla y es que no queremos que el destino de otras entidades nos alcance. En eso trabaja ya el gobierno de Moreno Valle y es que ante la realidad no se puede jamás bajar la guardia.

<http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/>

### (Angelopolitanas)

**Un lunes de mujeres** en la política vivimos ayer los poblanos, por un lado la ex presidenta municipal, Blanca Alcalá, concertó una entrevista con su antecesor Enrique Doger, para entre otras cosas dejarle en claro que ella será la próxima candidata del PRI al Senado de la República. ¿Así o más directo?

El también ex rector de la Universidad Autónoma de Puebla no ha mostrado gran interés por buscar un escaño aunque nunca dirá que no. Sabe que son diversas las circunstancias que deben coincidir para consolidar ese escenario, quizá por ello dedique más tiempo y esfuerzo en construir su candidatura a la presidencia de la capital, pero esa posibilidad –más viable- pasa por los priistas y él construye puentes todos los días.

La señora expresidenta despacha actualmente como secretaria adjunta al dirigente del sector popular del PRI, Emilio Gamboa, quien la ve con agrado pero toca a ella ganarse la nominación porque esa no depende de su jefe sino del candidato presidencial priista, que deberá negociar con otras fuerzas políticas –Panal y Verde- la designación y Puebla estará en el tapete.

@

**Ayer realizó una** gira más de promoción de sus aspiraciones presidenciales por Puebla la diputada federal panista Josefina Vázquez Mota, que ya no niega su deseo de ser la candidata de Acción Nacional a la presidencia de la República y garantiza que de tener esa posición nadie la detendrá para ocupar Los Pinos.

Por la mañana estuvo en Atlixco, en un acto convocado por el presidente municipal panista, Ricardo Camacho Corripio, para celebrar el Día de las Madres pero en el fondo era la promoción de Vázquez Mota quien sugirió a su auditorio dejar de ser sumisas.

Quien de inmediato le tomó la palabra fue su compañera de bancada Valentina Díaz de Rivera quien también levantó la mano para ir por el Senado. ¡¡¡Cuidado!!! Mujeres (políticas) trabajando.

@

**La Secretaría de** Relaciones Exteriores puso en estos días en funcionamiento un Centro de Atención Ciudadana, mediante el cual se brinda asesoría a los usuarios de los servicios de la dependencia y en especial para la expedición de pasaportes se programan las citas al número 01 800 522 77 77 y por la Web en el portal [www.sre.gob.mx](http://www.sre.gob.mx). La verdad es que su trabajo es muy eficiente.

@

**A punto de cumplirse** los 100 días del gobierno encabezado por Rafael Moreno Valle, en el recién creado Consejo Estatal de las Ciencias y las Artes existe división en distintas áreas, en especial en literatura.

Por ejemplo, el viernes 13 a las 19:00 horas, se presenta en la Casa de la Cultura la novela "La Rosa de la China" de Jaime Mauricio Panqueva Bernal. El acto es organizado por la Editorial Planeta pero no figura en la organización el área de literatura del Consejo.

@

**Las tribus y flotas** locales del Partido de la Revolución Democrática que se oponen al control que tienen “Los Chuchos” o Nueva Izquierda -encabezada en Puebla por Miguel Ángel de la Rosa y el diputado local Erik Cotoñete- se reunieron el sábado pasado para afinar su estrategia que pretende expulsar de la dirección partidaria a sus “odiados” barbosistas.

Son los de siempre pero más viejos: Izquierda Democrática Nacional de Jorge Méndez Espínola; Izquierda Social aún con Luís Ortega Morales; Redir; UNIYR, de los hermanos Amaya; y los Cívicos de Mario Vélez. Todos con el mismo lenguaje: son los únicos herederos de la golpeada izquierda y los únicos “salvadores” del PRD en Puebla, pero eso sí ninguno asume sus errores y menos los (sus) abusos del pasado. Dejaran de ser políticos.

<http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/>

